

SOLIDARIDAD OBRERA

DIARIO SINDICALISTA DE LA MAÑANA

Barcelona, martes, 24 marzo 1931

LO QUE URGE

POR LOS FUEROS DEL DERECHO

Las garantías constitucionales han sido restablecidas.

Pero los beneficios legales de ese restablecimiento alcanza tan sólo a una parte de los ciudadanos.

Los Sindicatos continúan clausurados. Se mantiene contra los trabajadores, por muy absurdo que ello resulte, una excepción intolerable.

¿Tendremos que decir una vez más lo que todo el mundo sabe? ¿Tendremos que demostrar, textos en mano, que la circunstancia de dejar a los trabajadores al margen de la normalidad que renace después de tantos años, constituye una vulneración de prerrogativas sustanciales cuyo alcance jurídico llega, mutilándolas, a las mismas entrañas del Código fundamental?

¿Es que hay alguien empeñado en provocar conflictos serios? ¿Cómo explicar la arbitrariedad chillona de que hablamos?

Como consecuencia de un período de corrupciones políticas, de la bancarrota estridente de todas las disciplinas, y del desquebrajamiento del respeto a todo lo estatuido, período que se caracterizó por un reguero interminable de abusos, de subversiones, de escarrios a la justicia, que no han tenido solución de continuidad en el actual cambio aparente, el pueblo se va sintiendo libre de la hipnosis que durante unos años le inmovilizara.

La manifiesta parcialidad de los gobernantes, que no saben sacudir el peso muerto de sus prejuicios, trasunto inconfundible de su espíritu de casta, eleva en cada individuo la conciencia de sus intereses y da mayor claridad a su noción de la fuerza que el proletariado alcanza.

Cuando el Poder público permanece irreducible ante la legitimidad de la aspiración común—que en este caso concreto viene a recordarle el cumplimiento estricto, sin partidismos, de los preceptos legales—, la clase obrera, obedeciendo al imperativo categórico de la propia dignidad y de las propias conveniencias de todo orden, decide responder a la torpe provocación en las formas viriles que ella sabe haberlo y que tiene al alcance de la mano.

Contra un deseo razonable, justo—y que, además, la ley ampara—, manifestado unánimemente por los trabajadores, si éstos son capaces, y lo son sobradamente según tienen probado, de mantenerlo con firmeza, las intranquilecias del Poder acaban por estuarse.

¿Qué piden los trabajadores? Que la normalidad sea igual para todos sin distinción de rangos sociales y que sean abiertos los Foros del trabajo. Reclaman que se les equipare ante la ley a los demás ciudadanos. ¿No constituye una vergüenza que tales cosas tengan que ser reclamadas?

Se temen los fermentos que pueda agendrar el funcionamiento regular de los Sindicatos. Se temen los conflictos. Se teme la denuncia pública de las ignominias perpetradas. Los mismos que han ayudado a crear las corrientes que ahora se manifiestan, intentan ponerle diques que no sirven para nada. Los trabajadores tienen que examinar libremente en sus Sindicatos todos los problemas que les interesan. Tienen que prepararse a restar una parte del patrimonio que a la sombra de las interdicciones de que han objeto les fué usurpado por sus enemigos naturales.

Los efectos son indestructibles mientras perdura la causa. Y la causa queda en pie. No desaparece con la parcial restitución a su dueño de aquellos atributos cuya conquista regaron nuestros antepasados con su sangre. Tiene raíces más extensas y más profundas.

Mientras puedan registrarse contraeventos escandalosos como el que hoy nos ocupa y la idea del tanto por ciento lo someta todo al cálculo frío y se le someta la ley y las decisiones del Poder sean dictadas por el espíritu

de casta, la tirantex de relaciones será cada vez mayor y la concordia civil de que tanto se habla será un imposible matemático.

Reclamamos el levantamiento inmediato de la clausura de los Sindicatos. Repetimos que el hecho de mantenerla constituye una arbitrariedad intolerable. Y es inútil que se intente cubrirla con la hoja de parra de los procedimientos judiciales.

Sécase en lo alto. La clase obrera, que ha pagado como nadie los gastos de una situación caótica y afrentosa creada por las dictaduras francas o encubiertas que aquí se han sucedido, no está dispuesta a permitir las limitaciones fraudulentas de sus derechos.



NO PODIAMOS MAS,
SEÑOR DE HOYOS.

No podíamos soportar más la censura. Nuestro agasante amenazaba con declararnos en quiebra. Si llega a durar unos días más, nos habríamos rebelado nuevamente contra ella. No se puede pedir a un ciudadano que tenga sangre y nervios y vergüenza, la calma que para tolerar sus bajas intronismos se necesita.

Acazo no se haya enterado usted de que hacía ya casi noventa meses que esa inmundicia meretriz, alcerosa y sifilítica, que cubre con sus pingajos rezumantes todos los desahucos y todos los laceramientos, nos mordía y arañaba penetrando en el sagrario de nuestras cosas más íntimas.

Y estábamos hartos. Hartos de esa vieja alcachufa y de los señores que para vivir tranquilos necesitan tenerla de centinela. ¿Se hace usted cargo, señor de Hoyos? Hartos completamente.

Sabemos que con ella se persigue torpemente la destrucción de aquello que por su misma naturaleza es indestructible. De aquello que cada vez renace de sus propias cenizas. De aquello que no se quiere admitir, pero que a despecho de todas las valías y de todos los holocaustos se va imponiendo poco a poco. De aquello que acabará por levantar un día en masa la falange de los victimados contra todos sus verdugos.

Y, francamente, nos diole y nos avergüenza, señor de Hoyos, ver a nuestros enemigos perder el tiempo tan lastimosamente. El intento ha fracasado siempre en todas partes. ¿Cómo había de triunfar aquí? Somos más numerosos y más tenaces de lo que suele creerse. Y la evidente descomposición general nos favorece. Donde hubiese pan y libertades y respeto a todos los derechos, nuestras propagandas subversivas no tendrían eco. Pero con hambre, con atropellos, con mordazas, que son en nuestro delicioso país de uso corriente para los ciudadanos que no tienen un real, no puede usted tener idea de lo rápida-mente que se produce la germinación de las semillas que los anarquistas sembramos a manos llenas. Y hemos de advertirle a usted, así, entre nosotros, que a poco que ciertos vientos nos cojan por la popa, en cuatro días nos hacemos los amos del catarro. Y no hace falta señalarnos lo que entonces puede ocurrir.

Contra el espíritu que inflama actualmente a las multitudes han sido impotentes las ornatulas y los horcaes.

¿Qué milagros pueden esperarse de la censura?

El mundo, señor de Hoyos, puede más que sus gusanos.

No le dude ni un momento...

GUSTAVO.

El Consejo de Guerra de Madrid ha sentenciado, imponiendo seis meses y un día de prisión correccional a los procesados por el manifiesto de diciembre

Existe la creencia de que hoy serán libertados los presos, con excepción de Galarza y Alborno, que están sujetos a otro proceso

Madrid, 23. — A mediodía se ha reunido el Consejo de guerra y sus deliberaciones han durado hasta las seis de la tarde, sin interrupción. Durante este tiempo, los consejeros sólo tuvieron un pequeño descanso para comer.

Inmediatamente que fué redactada y firmada la sentencia, el presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina, general Burguete, y el general García Parreño, como juez instructor de la causa, pasaron al despacho del ministro del Ejército, para dar cumplimiento a la ley, enterándole del fallo.

Mientras conferenciaban el presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina y el señor García Parreño con el ministro del Ejército, co-

menzó a circular por Madrid el rumor de que el fallo había sido dictado con penas iguales para todos los procesados. Esta pena consistía, según se decía, en seis meses de prisión, aplicando el precepto de la condena provisional, con lo cual serán puestos en libertad inmediatamente.

Se afirmaba, asimismo, que han firmado voto particular el presidente, general Burguete, y tres vocales, proponiendo la absolución.

Esta noticia se extendió rápidamente por los centros políticos e informativos, produciendo la natural impresión y siendo el tema de todos los comentarios.

A las siete menos veinticinco continuaban reunidos los señores antes

citados, en el despacho del ministro del Ejército.

A las siete menos cuarto salió del despacho del ministro el general Burguete, acompañado del juez instructor de la causa, general García Parreño.

A preguntas de los periodistas, el general García Parreño manifestó que se había calificado los hechos de excitación a la rebelión militar, y por apreciarse atenuantes, se les aplicaba la pena inferior por el delito en su grado mínimo y se les condena, en su virtud, a seis meses de prisión.

El general Burguete intervino para decir que había habido tres votos particulares, uno del presidente del

(Pasa a la página 4)

AHORA QUE PODEMOS HABLAR

Dos señoras, una niña y un hombre

Nosotros que hemos sentido palpitar nuestros corazones al unisono de la emoción nacional, y que lo habíamos manifestado como la demás Prensa; nosotros, que, por nuestra condición de revolucionarios, podemos apreciar algunos hechos en su justa grandez y en su vergonzosa pequeñez otros hechos, hemos estado amorzados. Las columnas de SOLIDARIDAD OBRERA no pudieron dedicar un recuerdo de justicia a los dos capitanes fusilados, a los dos hombres generosos en todas las generosidades, que cayeron acibillados a balazos por la condena de un Código que se empeñó en no ver como delincuentes fusilables a los miembros de las dictaduras que hemos paleado y nos han reducido, de una nación que fuimos, a una colonia hipotecada por cuatro comerciantes encubiertos. Bajo la amenaza de una suspensión, fulminante, hemos tenido que soportar el espectáculo del libertinaje que el señor Márquez Caballero concedía a ciertos libelos sin honor ni responsa-



DOSA MARIA RODRIGUEZ, MADRE DE FERMIN GALAN.

bilidad, para echar censo, no ya sobre las tumbas de estos dos amigos, de los que España podía esperar tanto en el recobro de sus derechos y de sus libertades, sino que también sobre los que sufrían y aún sufren prisión injustamente. Nuestro gobernador se ha enojado censurando cuantas libelas hemos escrito, día tras día, por los presos. Cuanto mayor era nuestro empeño en hablar de ellos, mayor se iba en impedirlo.

Ahora podemos hablar, señor gobernador parcial. Ahora podemos decir que nos ha tratado usted de una manera desconsiderada e inferior con relación al resto de la Prensa. Usted tenía entonces sus motivos, o sus indicaciones, no nos interesa. Lo que nos interesa es constatar que hemos sido tratados con una dureza inmerecida, cuyos datos iremos enumerando sucesivamente.

Hoy que podemos hacerla y que debemos, queremos que nuestras columnas se vean honradas por el perfil augusto y noble de esta dama, de doña María Rodríguez, madre de Fermín Galán, nuestro amigo inolvidable. Esta dama de rostro sereno, que ha sabido ser grande en la tragedia, heroica en su resignada fortaleza y generosa en todo momento. Esta señora que olvidando su propio dolor se hizo intérprete de los sentimientos del país, lanzó al aire su condenación contra el intento de matar más, acusa en todos sus rasgos la bondad humana, la grandez linajuda de aquel hijo suyo que, si bien es su dolor, debe ser su más legítimo orgullo.

Al saludar aquí a tan virtuosa dama, saludamos a esta otra señora desconocida, la esposa de aquel otro gran corazón que fué García Hernández y a la pequeña María, su hija diminuta, para la cual debían ser los últimos recuerdos del noble capitán. ¿Y no debemos mentar aquí también la acusada hombría de don Enrique Domingo, el abnegado defensor de los procesa-

dos de Jacas? ¿No debemos saludar al hombre, cuyo retrato publicamos, que ofreció la libertad por la defensa de la justicia? Este hombre ha sido procesado y encarcelado después de su viril defensa. El capitán Domingo se ha portado como se porta en grado máximo un hombre justo.



EL CAPITAN DOMINGO

—Yo vengo aquí a jugarlo todo y a que no se cumplan las dos penas de muerte que pesan sobre mis defendidos. No regatearé ningún esfuerzo y después suceda lo que suceda—dijo. Su defensa fué un monumento acusativo, pero se lo jugó todo, hasta la libertad. Nuestro país es un país de vergonzosas paradojas.

Y es necesario que deje de serlo y que pensemos todos quiénes son los que en España tienen derecho a jugar y quiénes han de ser los juzgados y por quién.

POSTAL POLITICA

Otra vez la palabra tan familiar a los viejos reporteros políticos: crisis. Se anuncia crisis. Se habla de crisis. Al regreso del rey habrá defecciones en el Gabinete del almirante Aznar que podrán arrastrar a todo el Gobierno. Ante este fenómeno del Poder desierto y vacante ya no se produce el hecho característico de la vieja política. La palabra "crisis" ya no despierta ambiciones. El "momio del Estado" que impacientemente se reparten en España las clases directoras y semidirectoras—como dice Trotsky—ya no es momio.

Hay que fijarse bien en lo que significa este hecho. Existe el caciquismo antiguo, subsisten las viejas organizaciones rurales en torno a los mismos hombres, la misma red de compromisos, de necesidades personales y de promesas y aspiraciones familiares en torno a los jefes de partido. Pero des-

pués de un siglo de turno metódico y de reparto equitativo, hoy nadie quiere el Poder. El Poder ha dejado de apetecerse por los monárquicos porque el Estado ha dejado de ser un momio. El Estado no ofrece ya más que una cosa a quienes aspiran a regirlo: responsabilidades.

La idea de responsabilidad ha ganado mucho en la conciencia política de los españoles. El enunciado de esa idea, en plural, ha alcanzado una aureola superlativa que espanta a tiranos y troyanos. Y el Estado no ofrece ya más que esas responsabilidades. Si la crisis se plantea, la desbandada de los políticos será mayor que la otra vez. ¿Quién quiere el Poder? Nadie con algún sentido político, con alguna sagacidad. Usanano, decía que "realidad" viene de rey. Pues ¡menuda realidad la que se acerca como la crisis llegue a plantearse!—R. S.

DESDE MADRID

ENSEÑANZAS

Es hace necesario, por varias razones, que rompamos el silencio que hemos mantenido. Venos como no se ha ido pasando los días, y de cada uno de ellos sacamos la impresión evidente de que, en materia sindical, algo nuevo hemos aprendido.

De antemano ya sabíamos con quién nos las habíamos de entender, en nuestras diásporas; sabíamos y no lo olvidaremos, que la burguesía, valida de su poderío y ayudada desde las alturas, siempre y en todos momentos, sigue estando con el ojo avizor, a fin de, en determinadas ocasiones, clavar sus garras allí donde más facilidad encuentre para ello.

Debido a esto se entablaron luchas y luchas, en las cuales siempre fué necesario hacer un considerable gasto de energías, y al final de estas luchas vimos cuán fortalecidas salieron las organizaciones proletarias.

De este luchar constante hemos ido sacando consecuencias, y también en el fragor de estos combates aprendimos a estudiar y medir más aceros de los problemas, de los cuales habíamos de seguir ocupándonos, para, al llegar a enfrentarnos de nuevo ante ellos, emplear en su planteamiento aquellas enseñanzas que antes habíamos adquirido.

Como de todo esto estábamos saturados, de aquí que nunca pensamos en que, andando el tiempo, nos las tendríamos que entender también con nuestros hermanos de explotación; y esto ya ha llegado, es decir, que por sí no era bastante enemigo el Estado con todo su séquito de instituciones, capitalismo, burocracia y burguesía, ahora también nos salen al camino parte de nuestros hermanos, aquellos con quienes siempre creímos podríamos andar para dar la batalla decisiva a lo que a nuestro paso se interpusiera.

Los hechos nos están demostrando cuán equivocado es el camino elegido para combatir a los que seguimos la trayectoria marcada por la C. N. del T., organismo sin lucha alguna, mal que les pese a los «vivos» que llenan la panza en la «pescheras» de la mal llamada U. G. del T.

En estos últimos tiempos hemos visto cómo se va acentuando la descomposición de este organismo denominado generalmente «Adornados», y que ya, tiempo ha, reconocieron como «Cofradía de hermanos redentoristas», «hijos de San Pablo», etc.

Demonstraciones, las tenemos a montañas; no repetiremos las ya manifestadas en otras ocasiones, limitándonos, por hoy, a enumerar la pestifera mantenido, de poco tiempo acá con motivo de los últimos conflictos. ¿Hablar del conflicto de los compañeros pintores y de la huelga de Artes Gráficas? Para hablar de estos conflictos, tal cual se

debe hablar, aprovecharemos otra ocasión, puesto que sería preciso explicar varias páginas, y, además, que hoy, por varias causas, no nos sería permitido decir las tantas y tantas cosas feas a cual más, que tenemos que sacar a relucir.

Sin embargo, no dejaremos sin señalar hoy la conducta seguida por la Federación de la Edificación en el conflicto que valientemente está sosteniendo la organización de carpinteros del Hormigón Armado, en las obras que, en la Ciudad Universitaria, construye la Compañía «Figueras y Valero». Consiente la Federación que sus adheridos, después de los incidentes surgidos hace unos días, por la provocación de los escastrales, continúen trabajando escoltados por fuerzas de la Guardia Civil y Policía; en la actualidad son los canteros quienes trabajan en estas condiciones, y de continuar así, es de presumir que, con tal de estrangular la huelga, se prestarán también a poner a disposición de dicha Compañía el personal que esta Federación pueda disponer.

¿Esto, señor Muñoz, no es ser traidores a la causa obrera? ¿No es esto traicionar una huelga?

¿Tendremos que ir muy lejos para buscar al enemigo? Para mí sigo pensando como ha tiempo decía usted: creó que lo tenemos dentro de casa; y siendo esto así, hemos de pensar seriamente en arrojarlo de ella. Como esto está claro, usted no podrá ni se atreverá a desmentirnos; sepa, pues, que siguiendo esta actitud, no quedará, por esta vez, sin salir a la luz pública, aquellas y otras muchas cosas que sabe se pueden decir de usted y de quienes, haciendo de escuderos, le rodean; sabe que se le pueden decir estas cosas, que, de ser bien entendidos por quienes deben de serlo, no ha de salir muy bien parada su pomposa y bien acreditada personalidad.

¡Prometo insistir!

JESUS AGUIRE

MILLONES DE PERSONAS

padecen de los pies. Los terribles callos y las molestas durezas les atormentan, quitándoles la alegría del vivir. Compre usted un frasco de

«GALLICIDA KLAM»

y terminará de sufrir. (1,50 pesetas frasco). (Producto de los Laboratorios K L A M)

A los trabajadores de la industria del calzado

En la mente de todos los trabajadores está el recuerdo de aquellas luchas que libraba la C. N. T. contra el capitalismo, para abolir la explotación servil, hasta llegar a la supresión del asalariado.

Epoca memorable la que media desde 1927 y 1928 que, a pesar de todas las persecuciones y represiones, despertó en la masa obrera el espíritu de asociación y un afán de regeneración y lucha en aras de su emancipación político-social. El Federalismo, base fundamental de nuestro organismo confederal, fué el nexo que los unió en una desinteresada solidaridad que los condujo de triunfo en triunfo.

Con dolor confesamos que no sabemos a qué fenómeno atribuir la desbandada general, en el ramo de la piel, al iniciarse la época dictatorial. ¿Cabe preguntarnos si debemos seguir en esta actitud? Sinceramente yo creo que los momentos actuales, requieren la unión de todos los obreros del calzado, al objeto de reivindicarnos ante los demás trabajadores, volviendo a exigir de nuestros burgueses, cuanto teníamos conquistado a costa de cruentas luchas y grandes sacrificios.

¡Obreros del calzado! Si queda en vosotros un átomo de dignidad humana y social, salid de esa indiferencia y apatía que os atrofia, y determinados a luchar, a defender nuestros intereses de clase, ya que así lo requieren los acontecimientos y los momentos críticos que vivimos, de vida o muerte para el proletariado.

Debemos tener presente que solamente en el Sindicato podremos abolir las condiciones bochornosas de trabajo, las cuales nos colocan en un plano inferior con relación a los demás trabajadores organizados en el seno de la C. N. T.

¡Compañeros y compañeras! Ni un momento más debemos esperar a saber el yugo de tanta esclavitud. Hora es ya de que levantemos la frente y gritemos en voz alta a la faz de nuestros burgueses, que han finido los tiempos de dominación. Queremos ser libres y como tales ser tratados.

A luchar, pues, por todos los medios, hasta lograr un salario que correspondiera a cubrir las necesidades de la vida.

¡Zapateros! Salid de esos cuchitriles infectados, dominados por la miseria, verdaderos focos de enfermedades infecciosas. Observad a vuestro alrededor las grandes fábricas y talleres donde se trabaja con una regularidad y condición higiénica más adecuada a nuestras necesidades, mientras las cuerdas donde ejercéis vuestro trabajo son más propias para hospedaje de seres irracionales.

En los ramos luchan los trabajadores por el mejoramiento moral

DESDE HUELVA

LA HUELGA DE LA EDIFICACION

El jueves 19 del que cursa y en la segunda asamblea celebrada en el local de los Sindicatos obreros clamoroso y abierto por orden gubernativa para que los huelguistas se pusieran de acuerdo, se dió por terminada la huelga empezada por el personal de la cárcel en construcción, y que habíase extendido a todo el Ramo. El conflicto de la mencionada cárcel habíase resuelto en la asamblea de la mañana por el compromiso contraído por el contratista señor Pinilla, con la representación obrera y ante el señor gobernador, en virtud del cual el maestro aparejador causante del litigio no volvería a la obra; reintegro de todos los despedidos, que el despido se hiciera por riguroso turno de antigüedad, y que cuando fuere preciso admitir personal, serían preferidos los despedidos anteriormente.

El litigio estaba moralmente ganado, pero la Sección de albañiles demandó contestación a las bases presentadas a los patronos con fecha 2 de octubre del pasado año. Ante esta actitud de los obreros huelguistas, y de la cual tenía conocimiento el nuevo patrono, amenazó e insistió que éstos se reunieran por la tarde nuevamente y que les dijeran que él prometía, si los huelguistas se reintegraban a sus labores al día siguiente, que en las próximas veinticuatro horas él citaría a los patronos del gremio, al objeto de que trabajados llegaran a un arreglo las partes contendientes.

y material, aspiran a salarios más elevados y disminución de horas de trabajo, porque sienten la necesidad de un mejor bienestar y libertad; y cuando han conquistado un más alto nivel de vida, procuran defenderlo, cosa que no hemos sabido hacer los trabajadores de la industria del calzado.

Seamos hombres conscientes de nuestros deberes sociales; sólo así veremos cambiar nuestra condición de trabajo y de vida; sólo así estaremos al nivel del mecánico, del tejedor, etc.

Es de esperar que, si en días venideros, los militantes que asuman la responsabilidad de la lucha sindical, os llaman, sabréis contestar y comportaros como hombres dignos, dispuestos a defenderlos y a reivindicar vuestras aspiraciones de clase, prefiriendo morir en el combate que sufrir como esclavos la explotación cruel de vuestros tiranos.

¡Viva el Sindicato!

¡Viva la Confederación Nacional del Trabajo!

FERNANDO FOU

Los obreros pronunciáronse por esta resolución, ampliando el plazo a cuarenta y ocho horas, y caso de que en el curso de ellas no se le diese una satisfacción justa, el lunes se nuevamente al paro.

Han transcurrido las cuarenta y ocho horas dadas de plazo. En este intervalo de dos días, el gobernador ha citado en su despacho a los ya citados patronos; los obreros han sido parados íntegramente a que se les hiciese y les dijeran el resultado de estas entrevistas. El flamante gobernador ha hecho caso omiso de la nobleza de los obreros—que fiados en él volvieron a sus labores cotidianas—, no contestándoles siquiera; y dando una nota en la Prensa que era una contestación indirecta y una nueva dilación a satisfacer las justas aspiraciones de estos honrados obreros.

Son graciosas e incoherentes las declaraciones hechas por nuestra primera autoridad a los periodistas. Que para resolver el supradicho litigio era trámite necesario que se organizaran respetuosamente patronos y obreros, es decir, que si los trabajadores acceden a resolver los conflictos de la manera que el gobernador quiere, se obtienen dos resultados, y a cual más tranquilizador para él; por una parte, la formación de un fuerte baluarte patronal para defender los intereses del capitalismo; por la otra, si los obreros son tan inocentes e incautos que lo aceptan, garanticen la máxima tranquilidad durante un lapso de tiempo más o menos largo en la gobernación de esta provincia. Ahora bien, en lo que atañe a organizarse los obreros, esto es otro cantar, como dice el refrán, ya que él no hace otra cosa que acumular obstáculos y declarar que le demos tiempo para que él estudie los estatutos. Y claro es, los obreros, que no son tontos ni se chupan el dedo como algunos pudieran creer, se han dado cuenta que lo que pretenden unos y otros es burlarse de ellos, y, ni cortos ni perososos, al cumplirse el plazo, se han lanzado nuevamente al paro.

Nosotros que sabemos bastante de la dignidad que tienen los afiliados a la Sección de Albañiles y del tenor que han puesto siempre en sus luchas contra a burguesía, les auguramos un rotundo y positivo triunfo, y esto a pesar de las martingalas y subterfugios de este engañoso bobo, enviado a ésta para burdir a los ojos que constitucionalista y antinético con su «sinceridad».

E. CINDURA

ASOCIACION INTERNACIONAL DE TRABAJADORES

TERCER CONGRESO NACIONAL DE LA CONFEDERACION GENERAL DEL TRABAJO SINDICALISTA REVOLUCIONARIA

LAS TAREAS DEL CONGRESO

V
TERCERA SESION

Bajo la presidencia del compañero Robinet secretario de la Comisión Administrativa, empieza la tercera sesión a las diez de la mañana del día 5.

Hace uso de la palabra el compañero delegado de la Confederación Nacional del Trabajo en España, informando al Congreso de la situación política y social del país y del estado en que actualmente se encuentra el proletariado y la organización revolucionaria de la C. N. T. Hace una detallada exposición de las grandes luchas sindicales que vienen sosteniendo los trabajadores españoles, así como de los enemigos que se oponen al desarrollo de la central revolucionaria, contando entre éstos y en primer término los escabrosos partidarios del partido comunista español que desde la fantástica Conferencia de Sevilla pugnan por provocar la escisión en el seno de la C. N. T. Explica, relacionándola con el movimiento revolucionario de la C. G. T. S. R., el esfuerzo que se viene realizando para mantener en la calle los órganos en la Prensa, de la Confederación. Como delegado de la

A. I. T. hace una sucinta relación del movimiento obrero internacional. A continuación se lee el informe sobre el Sindicalismo y la guerra, redactado por el camarada Bernardi, importante documento que debería conocer todos los militantes de las organizaciones revolucionarias de todo el mundo. Por las exigencias del espacio extractamos los párrafos más interesantes condensados en las siguientes conclusiones:

«La guerra futura no impondrá los preliminares regulares de una declaración previa».

«Desde que la tensión diplomática empezará a ser aguda, las flotas aéreas tirarán sobre la generalidad del territorio enemigo inmensas cantidades de explosivos, gases mortales, microbios de la peste, del cólera, del tífus, etc.».

«Todos los habitantes de los países en guerra, combatientes o no; hombres, mujeres, chiquillos y viejos, estarán expuestos a los mismos peligros de muerte, y, cualquiera que sean sus ocupaciones, serán efectivamente movilizados para la guerra. Todos las fábricas, todas las empresas suyas transformadas automáticamente para las producciones de guerra».

«La armada terrestre y la marina de guerra pasarán a ocupar un se-

gundo plano. Los aviones y los laboratorios serán los principales instrumentos de la guerra que viene».

«Semejante transformación de los métodos de guerra, permite a los gobiernos de no tener que utilizar para sus fines más que un reducido número de fuerzas para el cumplimiento de las funciones activas; fuerzas que escapan casi completamente al control y a la propaganda pacifista y revolucionaria del proletariado organizado».

«Señalemos, como punto de partida, que la guerra de los grandes ejércitos, de fortificaciones y de trincheras, está virtualmente dada de las».

«La guerra que viene será aero-química, eléctrica y bacteriológica. Reintegremos bien esta, ya que quiero decir que las armas de guerra serán: los aviones, los gases, los rayos ultrapotentes y los microbios».

«...No hay nada, nada, nada—es preciso que se comprenda y que la gente se lo meta dentro de la cabeza—que pueda proteger una aglomeración contra un bombardeo de gases asfixiantes. Es la terrible verdad, la abominable evidencia. Todas las experiencias tentadas sobre Londres, Odesa, Chartres, Lyon y últimamente en Tolón, lo han demostrado sin discusión, posible. El atacante ha llevado siempre a efecto un millón burlesco de la defensa. Incluso en el caso de que las fuerzas defensivas lograsen destruir la casi totalidad de las escuadrillas de aviones, sería suficiente que dos de estos aparatos escapasen y tiraran un millar de bombas de dos kilos, lo que es muy fácil, para que las capitales como Londres o París, fuesen destruidas».

«De qué servirán, en presencia de semejantes hechos, los medios preconizados hasta hoy por el sindicalismo para hacer fracasar la guerra?».

«La huelga general constituye el único medio de lucha eficaz contra la guerra, y la «Revolución social» sola salida a la situación presente».

«Si el proletariado sabe preparar la primera como conviene hacerla, puede confiar en una perspectiva prometedora sobre su próximo futuro y preparar el destino favorable a sus aspiraciones milenarias».

«Pero es preciso que se dé prisa, la hora es grave, de una gravedad excepcional. Hace falta prepararse minuciosamente y obrar lo más rápidamente posible. La salud, su salud está entre sus manos. A él le toca de asegurársela».

Después de la lectura de este interesante informe, varias delegaciones hacen detenidas observaciones sobre distintos medios para evitar la guerra.

El camarada Huart hace una detenida definición del informe, sacando la conclusión de que los únicos medios para oponerse a la guerra son la huelga y la revolución social, tal como se señala en el mismo.

Bernardí añade que el dictamen es todavía un débil reflejo de la realidad. Podría aducir razones que prueban los medios técnicos que tienen a su alcance los diferentes estados del mundo y que son la peor de las amenazas. Hay que preparar la Revolución social para adelantarse a la declaración de guerra, contando que una minoría puede organizarla, puesto que en la descomposición del

régimen las fuerzas vitales son las que se imponen.

Se aprueba el informe.

CUARTA SESION

Al empezar la sesión de la tarde se lee el informe sobre un proyecto de instituto de inspectores obreros para la seguridad en el trabajo de las minas.

Intervienen algunos delegados en la discusión, quedando aceptado el informe, que no traducimos por referirse a un aspecto de la legislación social en Francia y de un interés puramente particular.

Se da cuenta del informe sobre los seguros sociales.

Este informe es un formidable alegato contra la caricatura de ley sobre los seguros sociales que, como todo lo que hay legislado sobre el problema social, tienden a hacer del obrero un autómatas y un esclavo.

El informe es aceptado con una adición del Sindicato de Saint Claude.

Las dos comisiones de verificación de los estados de cuentas del Comité de la C. G. T. S. R., y de la Administración del «Combate Sindicalista» informan al Congreso, dando cuenta de su misión. Este informe se da conjuntamente porque el Comité ha entregado varias cantidades para la vida del «Combate Sindicalista». El informe es aceptado.

A continuación se propone un proyecto que ha de beneficiar grandemente la situación económica del período. Después de aprobado se levanta la cuarta sesión.

SEBASTIAN CLARA

(Continuará)

OPINIONES

LA CONQUISTA DEL CAMPO

La C. N. T. no ha hecho casi nada para llevar su influencia al campo. Es cierto que la C. N. T. ha conquistado por completo al campesinado andaluz...

Los propagandistas social-reformistas. Por eso, en ellos, las máximas aspiraciones, cuando éstas las tienen, se reducen a una actuación electoral sin más alcance que ejercer la franquicia...

Y no se trata de que el proletariado industrial tienda su mano al de la tierra por un deber de solidaridad frente a los terratenientes.

Pocos somos los militantes que hemos advertido, y no ahora, que una organización como la C. N. T. no es completa si ella no recoge en su seno a los trabajadores de las distintas modalidades de la economía.

Se nos podría replicar que en Rusia no existía—apenas al existe hoy—una inteligencia de la ciudad con el campo y que sin embargo allí háse realizado la Revolución social.

Es mucho augurar que lo mismo o parecida cosa ocurriría en España, si el proletariado industrial se lanzara a la Revolución sin haber buscado antes la comunión espiritual y la identificación y afinidad de los trabajadores del campo?

Las tareas de impulsar la evolución de ese ancestralismo espiritual de los campesinos españoles incumben a la C. N. T., tanto más cuanto la organización y preparación ideológica de los trabajadores del campo constituye uno de los complementos necesarios a aquella para el cumplimiento de su misión histórica.

Pero advertimos que antes de emprender la conquista del campo precisamos revisar el cuadro de los llamados a ser sus conquistadores. Al campo no se debe ir a decirles cuatro vulgaridades. Hay que ir allí preparados para interpretar los problemas característicos de cada una de las comarcas, ya que entre ellas los hay muy variados y distintos.

Es evidente que en Cataluña, por ejemplo, el trabajo del campo tiene características distintas. Hay comarcas donde el jornalero predomina sobre el aparcerero, y se advierte fácilmente el tipo de organización que a ellas les corresponde, ya que allí no es necesario o imprescindible que los Sindicatos tengan el carácter de cooperativistas y de defensas frente a la avaricia de los proveedores de abonos y semillas.

de organización, el tipo que podríamos llamar mixto, puesto que, aparte de los escasos jornaleros, a los que hay que atender, se da el caso que, como si fuera cosa de explotación es insuficiente para ocuparse en sus labores todo el año, en determinadas épocas del mismo aparecen y pequeños propietarios se ayudan recíprocamente en calidad de jornaleros...

Los propagandistas de la C. N. T., al emprender la conquista del campo, han de conocer hasta la entraña de las mismas cada una de las facetas del problema del agro, y no sólo del agro catalán, ya que hemos mencionado ligeramente el caso de las comarcas de Cataluña, sino el conjunto de problemas que el agro español nos ofrece.

En Andalucía, donde la tierra, como en todas partes, generalmente no es explotada directamente por sus propietarios, el problema se destaca por la explotación de los arrendatarios. Tampoco éstos, generalmente, explotan la tierra por ellos arrendada. La subarrendada a los infelices que han de trabajar de sol a sol, los cuales malcomen los días de su vida, porque la parte del león se la llevan los arrendatarios de primera mano y los terratenientes.

Salta a la vista que el problema de los campesinos andaluces es distinto del de los campesinos catalanes, y es seguro que los respectivos problemas de los campesinos castellanos, aragoneses, gallegos, astures, etc., etc., se diferencian notable y fundamentalmente de los problemas de aquéllos, y es ello una cuestión que conviene estudiar a fondo antes de lanzarse a la conquista del campo.

J. PEIRO

NOTICARIO ESTUDIANTIL

ESCUELA DE INGENIEROS INDUSTRIALES.—MATRICULAS

De conformidad con lo preceptuado por las disposiciones vigentes y con arreglo a las condiciones determinadas en los avisos fijados en la Secretaría de la misma, horas de once a una, de días laborables, se admitirán las correspondientes solicitudes de inscripción de matrícula del 1 al 20 de Abril próximo, inclusive, para los exámenes de ingreso, y del 1 al 15 de igual mes para los de enseñanza no oficial (o libre), como así para los de conjunto por grupos para los peritos Industriales.

VIAJE DE PRACTICAS

Continuando la labor encaminada a la realización de viajes de estudio como eficaz complemento de las enseñanzas orales y prácticas que se dan en la Escuela, el Claustro de la misma secundado con ejemplar actividad por la Asociación de Alumnos, ha organizado para el presente curso, además del viaje de los de cuarto año por nuestra Península, que está ya realizándose, otro análogo para los de quinto año por Francia, y el de final de carrera, con itinerario muy extenso, por las principales naciones del centro de Europa.

El viaje de los alumnos de quinto año empezó bajo la dirección de los profesores señores Mañas y Useros, con el siguiente itinerario: Barcelona, Marsella, Lyon, París, Barcelona-

Entre otras entidades y centros de interés industrial, visitarán los expedicionarios los talleres de construcciones eléctricas de Delle, Centrales de Jonage y Genevillers, Estación Radiofónica de la Doua, Fábricas Berliet y Citroen, Cerámica de Sevres, Calderas Babcock & Wilcox, Vitrío de Saint Gobain, Aceites y jabones de Marsella y el Instituto de Óptica de París.

DISERTACIONES

Hoy martes, a las siete de la tarde, Antonio María Sbert, de vuelta de su viaje a Méjico y los Estados Unidos, dará en la Residencia de Estudiantes de la Universidad Industrial (Urge), 187 una conferencia sobre el siguiente tema: «Mi viaje al otro mundo, las universidades de aquí y de allá».

ORENSE

LOS ALUMNOS DE LA NORMAL Reunidos los alumnos de la Escuela Normal, por unanimidad acordaron proceder a la creación de una Asociación de carácter eminentemente profesional, nombrándose al efecto una comisión gestora integrada por los siguientes alumnos del citado centro docente:

Presidentes, Rodríguez Seijo; vice, Cudeiro Loureiro; secretario, Vido Fernández; vice, Santana Feijoo; tesorero, Bernárdez Pereira.

Además, se han nombrado dos vocales representantes de cada curso.

Un comentario a una iniciativa

Con más fuerza cada día viene imponiéndose esta grande y humanitaria idea del doctor Farreras, que, con el nombre de «Obra Popular antituberculosa», va señalando ya por momentos su silueta definida, su importancia capital y sus resultados insospechables. Bien sabido es que, a pesar de los grandes inventos y de las mayores perfecciones introducidas en el arte de curar y prevenir, el paso de los siglos cifra una degeneración de nuestra raza, sobre la que pesa el peor de los males: esa enfermedad, que al cebarse de una manera especial sobre nuestros jóvenes pone en el corazón de cada humano y en el del país en conjunto, un punto de martirio, de angustia y de incertidumbre.

En muchos casos, la tuberculosis es curable, pero las ventajas de los grandes Sanatorios y organizaciones modernas excluyen a todos cuantos no pertenecen a las clases acomodadas. Y, en Cataluña, nuestra región, predomina la clase obrera, y no es a ella a quien debe atribuirse el fenómeno de su importancia y su gran desarrollo creciente, que se ha hecho por ella.

La enorme cifra de atacados que se hallan en tierras catalanas, según las más recientes estadísticas, es el primer factor que induce al pesimismo y que precisamente el doctor Farreras ha convertido en primera y eficaz arma de combate. No se trata de ninguna obra magna de ingeniería, de ninguna manifestación de un nuevo adelanto que ha de atraer las miradas ávidas del extranjero, no; bastante conocen el valor de nuestras manos, de las de nuestros obreros. Se trata de algo mayor aún, algo que cabe y vive en nosotros, que abre un paréntesis en la vida exterior y nos invita a pensar seriamente, por un momento, en nosotros mismos y en nuestros hijos. Ampararnos y ampararnos es nuestra primera necesidad y constituirá nuestro primer

sabe cuál es su situación como detenido.

Manuel Sierra Iglesias, gubernativo. Tomás Bausells Ugaldo, procesado por tenencia de armas, se ignora a disposición de qué juez está. Manuel Trucha Mirones, gubernativo.

Sindicato del Transporte. Francisco Reginios Capella, Puente de Lobregat, a disposición del juez militar señor Garberí. Antonio Pérez Antonas (metalúrgico), deportado de Madrid; gubernativo.

Sindicato de Comunicaciones. José Santacrea Crespo, a disposición de juez militar señor Rocha. Sindicato de la Metalurgia. Angel Pestaña, a disposición del juez militar señor Rocha.

fruto. Cuando sienta cada uno arder en su pulso un caudal de energía afianzado por la seguridad de su fortaleza, el mundo será modificado según el deseo. Y a eso responde la idea de la Obra Popular Antituberculosa.

Los diferentes artículos que ha venido ofreciéndonos su organizador, muestran cuán dilatados han sido sus estudios para recopilar y poner en práctica los grandes progresos y los secretos escondidos en las páginas de los libros de los sabios antiguos y modernos. Con todo ello quiere formar un Palacio para el tuberculoso, en el que encuentre la vida que «vuelve» para siempre. Cada uno ha sentido en su pecho el dolor y la desesperación ante lo imposible, y el deseo máximo de hacer algo para sí y ha visto que trabajaba también para los demás.

La Obra Popular Antituberculosa, precisamente por su significación eminentemente popular, no necesitará abrirse paso con grandes sacrificios ni teniendo necesidad de vencer grandes obstáculos, puesto que viene tan sólo a reunir y dar forma a un deseo común, ofreciéndonos las máximas garantías y los más honrosos resultados.

Demonos cuenta también que ello representa, y tal vez por primera vez, el esfuerzo y la preparación médica puesta a los pies del obrero como pago a su infinita laboriosidad, y señalando de una manera terminante un mejoramiento infinito en la compensación y la ayuda mutua de los hombres en la vida social.

A Cataluña entera van encomendadas las paredes donde han de forjarse y refundirse nuestros verdaderos valores, nuestros hombres. En ellas encontraremos la morada acogedora y cariñosa, la morada de todos. Sus puertas, abiertas de par en par, os devolverán la luz y la calma al espíritu. Vosotros tenéis la palabra. Aleid vuestro corazón y notad el magno ofrecimiento que espera vuestras órdenes.

Y a vosotros, hombres poderosos y nobles, que modificáis la faz de los pueblos según vuestros impulsos, la Obra Popular Antituberculosa os invita a que contribuyáis a la colocación de su primera piedra, sobre la cual veréis construir un templo, una escuela y un pueblo. Un templo a la Vida, una escuela al Progreso y un pueblo de hombres que impondrán su esfuerzo formidable en el camino de la civilización.

F. DE P. RIBAS CLOTET

BAJO EL IMPERIO DE MARQUEZ CABALLERO

Lo que no nos dejó publicar la Censura

A continuación damos la lista de nuestros presos detenidos en la Cárcel Modelo de Barcelona, que no pudimos publicar oportunamente, gracias al capricho del censor.

Casimiro Domènech Aguilera, de Badalona (Metalurgia), reclamado por un suceso ocurrido en el año 1921.

Bernardo Baldeano Romero, de Badalona (Ramo de Construcción), por tenencia de armas. A la disposición del juez militar señor Garberí.

Vicente Soler Juan, de Badalona (Vidrio). Gubernativo.

Narciso Invernau Eteban, de Gavá (Construcción). A disposición del juez militar. Delito ignorado.

Jaime Coll Garrigosa, de Gavá (Metalurgia). Delito ignorado.

Compañeros presos del Ramo de Construcción de Barcelona.

Jaime Rooquillas Magriñá, por los sucesos del Puente del Llobregat, a disposición del juez militar señor Garberí.

José Martos García, por tenencia de armas. Juez especial señor Eyré.

Adolfo Martín Allornas, gubernativo.

Diego Sariego Álvarez, gubernativo.

Pedro Asuara Gómez, gubernativo.

Juan Gámez Zavielas, gubernativo.

Domingo Espejuelo Igúzabal, gubernativo.

Adolfo Rinos Piñal, a disposición de capitán general.

Gregorio Castañera Mateo, a disposición del juez militar señor Garberí.

Antonio Miró Siza, a disposición de Juzgado de la Universidad.

Antonio Ordaz Lásaro, gubernativo.

Caitxo González Rodríguez, Puente de Lobregat, a disposición del juez militar señor Garberí.

Manuel Moreno Clavería, Puente de Lobregat, a disposición del juez militar señor Garberí.

Pablo Mayo Mayo, Puente de Llobregat, a disposición del juez militar señor Garberí.

bregat, a disposición del juez militar señor Garberí.

Antonio Romero Naranjo, Puente de Lobregat, a la disposición del juez militar señor Garberí.

Leonardo Sobrino Rodríguez, detenido por supuestas coacciones, a disposición del juez militar señor Garberí.

Francisco Arrial, firmante del manifiesto de la C. N. T.

Compañeros presos del Sindicato de Artes Gráficas de Barcelona.

Manuel Capote Hurtado, por supuesto reparto de hojas.

Progreso Alfarsche, firmante del manifiesto de la C. N. T.

Compañeros del Ramo de la Piel.

Antonio Muñoz Francés, Puente de Lobregat, a disposición del juez militar señor Garberí.

José Méndez Bonet, a disposición del juez militar señor Rocha.

Antonio Méndez Bonet, a disposición del juez militar señor Rocha.

Compañeros del Arte Fabril.

Juan Chiva Gil, Puente de Lobregat, a disposición del juez militar señor Garberí.

Teofilo Labrador del Haro, a disposición del capitán general.

Sindicato de Obreros Barberos.

Benito Ruiz Berlanga, gubernativo.

Sindicato de Higiene y Sanidad.

A. Lorenzo Benito, Puente de Lobregat, a disposición del juez militar señor Garberí.

Sindicato de la Madera.

Alejandro Calleja Pons, Puente de Lobregat, a disposición del juez militar señor Garberí.

Juan Martija Labeldía, procesado por atentado a la autoridad, juez especial señor Eyré.

Joaquín Rocabert.

Sindicato del Vidrio.

José del Barrio Navarro, gubernativo.

Salvador Bonet Llopija, de Hospital, procesado por supuesta coacción, juez militar señor Garberí.

Eusebio Lahuerta Casaus, deportado de la República Argentina. No se

Cotización monetaria table with columns for currency (Francos, Libras, Dolares, etc.) and their respective values.

INFORMACION NACIONAL

LA ESTABILIZACION DE LA PESETA

Bergamín ha dado una conferencia tratando de este tema, y en ella ha dicho que la moneda no puede estabilizarse sin estabilizar antes la situación política

Para esto es condición indispensable que el Rey se someta a la voluntad del pueblo

Madrid, 23. — Esta noche ha dado una conferencia don Francisco Bergamín en el Ateneo, acerca de «La estabilización de la peseta».

El salón de conferencias está lleno y asisten todos los componentes del bloque constitucionalista. El señor Alba es recibido con siseos.

El señor Bergamín comienza diciendo que quiere ponerse a tono con el manifiesto del partido centrista, el cual dice que deben plantearse los temas concretos y dejar los temas políticos que indica un romanticismo nada adecuado.

Explica la significación del cambio. Se muestra enemigo de la estabilización y dice que la nación no puede estabilizar la moneda sin estabilizar su situación política, para lo cual el Rey tiene que someterse primero a la voluntad del pueblo para que le diga si debe seguir o no. La estabilización mermará considerablemente el capital español y esto no es una ventaja para los españoles, pues mataría sus esperanzas de ver progresar su patrimonio.

Desde luego, hay naciones — continúa diciendo — que ya han estabilizado y se muestran poseídas de ello, aunque tienen la explicación de la estabilización en que tienen una deuda exterior muy considerable.

El señor Bergamín, al terminar su disertación, fué ovacionado. — Atlante.

¡QUIEN LO CREYERA!

La Cierva dice que Guadalupe, aunque de la Dictadura, llegó a ser ministro

Milagros así no se ven frecuentemente, aunque también fué ministro Calvo Sotelo

Madrid 23.—El ministro de Fomento, al recibir hoy a los periodistas, les dijo que había sostenido muchas conferencias y había recibido numerosas visitas.

Esta mañana añadió—añadió— a la reunión de la Junta de Gobierno del Cuerpo de Caminos, que, como se sabe, tiene un régimen especial de autonomía por virtud del cual, no sólo la integran catedráticos de la Escuela, sino representantes de otras entidades. Habló el director de la Escuela de Caminos, señor Machimbarena, y habló yo también, para constatarle en términos de gran elogio por el sistema que sigue los resultados que logra. Aludí a los hombres importantes que van saliendo de

aquel plantel, naturalmente, no puede olvidar al conde de Guadalhorce, que aunque de la Dictadura, llegó a ser ministro. Luego he recorrido los locales de la Escuela los laboratorios y las aulas y he quedado muy satisfecho.

Recibió el señor La Cierva al presidente de la Diputación y una Comisión de Valencia, a la que acompañaba el señor María Lázaro, que le habló de la adquisición de unos terrenos de la Pineda de Porta-Félix, en donde iban a construir un pabellón para tuberculosos.

El ministro les manifestó que por su parte les facilitaría cuantos medios estuvieran a su alcance.

El «embajador de Francia en París» no quiere presentar la dimisión

Aunque su gestión es reprobada por todo el mundo, el señor Quiñones de León tiene una epidermis facial a prueba de bomba

Madrid, 23. — El ministro de Estado fué interrogado esta mañana por los periodistas, acerca del rumor que aseguraba por noticias recibidas de París, que el señor Quiñones de León había dimitido, con motivo de las acusaciones de que había sido objeto por parte de algunos diarios, con ocasión de las últimas conferencias comerciales entre España y Francia.

El conde de Romanones dijo que carecían esos rumores de fundamento alguno y que podían ser desmentidos totalmente.

El capitán Sediles cuenta en una carta dirigida a «La Tierra», de Madrid, las ruindades y vejaciones que sufrieron los presos políticos de Jaca

Madrid, 23. — El capitán don Salvador Sediles ha dirigido una carta a «La Tierra», en la que hace historia de las vejaciones y atropellos de que han sido objeto los procesados militares.

Dice que se tenía a los presos en unos calabozos inmundos, con rejas que daban a un patio oscuro. Se les trasladó después al cuartel de Estudios, donde estaba en un calabozo con unas personas que se abrían al menor soplo de viento. En él habían sentas de gran tamaño, las cuales no podían ser casadas con trampa por que no cabían en la misma. Escribió al capitán Dueñas, jefe entonces de prisiones, rogándole enviase veneno para matar las ratas. El capitán Dueñas no contestó siquiera.

Otro día el coronel Serret, gobernador militar de la plaza, le tomó declaración sobre si había costado alguna correspondencia con el capitán Galán. Al contestarle negativamente, dictó de este modo a su secretario:

«Preguntado si alguna vez había sostenido correspondencia con Fermín Galán, dijo que no había sostenido correspondencia con el «subodicho» Galán.»

Y después de terminar, añadió despectivamente estas palabras:

«Buen jefe de rebelión tenían ustedes: un alfabeto.»

Dice que iban escoltados por la Guardia civil cuando se les trasladaba de un lado a otro.

Termina diciendo que a los presos civiles también los llevaba la Guardia civil convenientemente esposados. Cierta día, el médico señor Aranzay mostró al juez las muñecas para hacerle ver en la forma en que le habían sido colocadas las esposas.

El juez sólo hizo el siguiente comentario:

«Qué quiere usted, la Guardia civil está muy enfadada con ustedes.»

EL MITIN PRO AMNISTIA DE MADRID

Madrid, 23. — La Casa del Pueblo de Madrid y la Agrupación Socialista madrileña, cumpliendo el acuerdo de la Unión General de Trabajadores y del Partido Socialista, han celebrado un mitin en el salón-teatro de la Casa del Pueblo, al que asistió enorme concurrencia, que se calcula en unas dos mil personas.

En los alrededores de la Casa del Pueblo se habían tomado gran lujo de precauciones.

Presidió el mitin Trifón Gómez, secretario general de los ferroviarios españoles, en representación de la Casa del Pueblo. Señaló el significado del acto, que era apolítico y no tenía otro objeto que pedir al Gobierno una amnistía, no como gracia, sino como una justicia que debe hacerse a los presos políticos.

A continuación habla la escritora Regina García, por la Agrupación Socialista Madrileña. Dice que las mujeres deben participar ayudando a sus hombres y alentándolos para que no desfallezcan en el cumplimiento de los fines que señalan Pablo Iglesias.

Seguidamente, Venecio Carrillón, por la Unión General de Trabajadores, pronuncia un violento discurso.

Dice que la cárcel está llena de gente honrada. Se dan varios vivas.)

Rodolfo Llopió, del Partido Socialista, pronuncia un estridente discurso, diciendo que hay que pedir amnistía. Ataca duramente a La Cierva y Romanones.

Por último, resume los discursos el presidente, Trifón Gómez, diciendo que el compañero Anastasio de Gracia no ha acudido por encontrarse enfermo.

Al terminar el mitin, un grupo de mil personas organiza una manifestación y se dirige a la Puerta del Sol, estacionándose ante el ministerio de la Gobernación, dando varios vivas.

Se destaca una comisión que sube a ver al ministro, pero éste no la recibe. Baja la comisión, y al dar cuenta de la pretendida entrevista se dan varios vivas, y uno piquetes de Seguridad a caballo, con el sable desenvainado, y de a pie, con los vergajos, disueltos a los manifestantes violentamente, interrumpiéndose la circulación y practicándose varias detenciones.

A la una de la tarde quedó restablecida la normalidad.

MITIN REPUBLICANO-SOCIALISTA

Mieres, 23.—Ayer se celebró un gran mitin republicano-socialista, para pedir la amnistía para los presos políticos y sociales.

Presidió Joaquín Muñiz y hablaron Teodomiro Menéndez y Fernando Martínez, siendo muy aplaudidos.

El ministro de la Gobernación dice que en España no pasa nada y que hay tranquilidad

¡Si este país es Jauja

Madrid, 23.—El ministro de la Gobernación, al recibir esta mañana a los periodistas, les manifestó:

—No tengo nada importante que decir a ustedes. Ahora que no hay censura, son ustedes los que me tienen que contar algo a mí. En España no hay nada anormal; todo continúa sin novedad. Dentro de poco, las elecciones y que cada cual trabaje por su candidatura, para lo que tendrá la máxima libertad.

El Consejo de Guerra de Madrid ha sentenciado...

(Viene de la primera página) Supremo y de dos consejeros militares, en favor de la abeolución

Un periodista le preguntó si se aplicaba la condena condicional.

—Desde luego — contestó.

Después los generales García Pardo y Bargaño se despidieron de los periodistas, manifestando que hasta mañana no se facilitaría el texto de la sentencia porque había que ponerlo en limpio.

Se cree que mañana mismo quedarán en libertad todos los procesados. Quedarán en prisión los señores Alborno y Galarza, que están sujetos a otra causa derivada del mismo suceso, a consecuencia de haber sido en diciembre detenidos en Alicante-Alicante.

LA JUVENTUD UNIVERSITARIA EN ACCION

Los estudiantes madrileños no toleran que se deshonre la fachada de la Universidad con carteles electorales de la U. M.

Han sido arrancados en medio de significativos gritos subversivos, y han cantado La Marsellesa alrededor de la hoguera hecha con las proclamas electorales de los secuaces de Primo de Rivera

La fuerza pública hubo de disolver una manifestación de los estudiantes de la Facultad de Medicina, organizada para pedir la amnistía

Madrid, 23.—Con motivo de haber sido colocada en la fachada de la Universidad la candidatura de la Unión Monárquica, los estudiantes promovieron alborotos, dándose muertas y vivas a todo, sonando los nombres de la República, de Galán y García Hernández y los procesados en el movimiento de diciembre.

Una comisión de estudiantes pidió entrevistarse con el rector para que se quitaran las candidaturas que había pegadas en la fachada de la Universidad, y en caso contrario dijeron que declararían la huelga general.

El rector les prometió que se quitarían todas y les exhortó a que tuvieran orden y prudencia.

Los estudiantes procedieron a qui-

tarlos por su cuenta. Algunos de ellos se asomaron al balcón principal y arrojaron a los restantes que estaban en la calle, reproduciéndose los gritos.

Los escolares hicieron un gran coro alrededor de la hoguera, cantando «La Marsellesa».

Al intentar salir a la calle tumultuosamente, un grupo de guardias les despejó.

También en la Facultad de Medicina intentaron los estudiantes organizar una manifestación pro-amnistía y dirigirse a la Puerta del Sol, siendo disueltos por la fuerza pública, habiéndose dado vivas y muertas significativas.

El Sr. Ossorio y Gallardo explica cómo y por qué se dió el almuerzo en el Palacio de Justicia a los procesados por el movimiento de diciembre

Madrid, 23.—El Decano del Colegio de Abogados de Madrid, señor Ossorio y Gallardo, ha enviado una carta a la Prensa en la que aludiendo a la noticia publicada por la Prensa, referente al almuerzo con que fueron obsequiados el sábado los procesados por los sucesos de diciembre, dice que al mismo se le ha dado un carácter político, que el señor Ossorio y Gallardo niega tajante.

Lo que ocurrió, dice, es que entre los procesados por dicha causa hay varios abogados estimadísimos, entre ellos el propio secretario de la Junta de Gobierno, don Miguel Maura, y estando también sujeto, aunque no al

mismo proceso, el diputado octavo señor Galarza, que se presentaba como testigo. Un deber elemental de cortesía, cariño y compañerismo hacia los procesados, que no podían marchar a sus casas, entre la primera y segunda sesión del sábado hizo que los obsequiásemos con un modesto almuerzo pagado de nuestro peculio. Me parece—añade el señor Ossorio y Gallardo—que cualquier persona medianamente educada comprenderá que hayamos tenido esta pequeña atención hacia nuestros compañeros, pues de lo contrario daríamos ocasión a que se formase mala idea de nosotros.—Atlante.

El mitin pro amnistía en el Palacio de Bellas Artes

El domingo por la mañana tuvo lugar en el Palacio de Bellas Artes, el mitin organizado por la Unión General de Trabajadores.

Al acto asistió numerosísima concurrencia, que llenaba por completo el grandioso local.

Presidió Antonio Ojarte, de la Unión General de Trabajadores.

Seguidamente hizo uso de la palabra el abogado señor Mas Codina, quien después de unas palabras dedicadas a hacer resaltar la importancia del acto dijo que en éste no se pedía clemencia sino que se demandaba justicia (Aplausos).

Por la Derecha Liberal Republicana habló el señor Pérez Terol. Principió aludiendo a los hombres de este Partido actualmente encarcelados en Madrid y Barcelona y a los capitanes Galán y García Hernández, expresando que unos han sido y otros continúan siéndolo un ejemplo y un estímulo. Refiriéndose al pasado Consejo de Guerra de Jaca y dice que el pueblo se ha puesto en pie no para pedir clemencia sino para hacer presente al Gobierno lo peligroso que hubiera sido para éste proseguir la línea sanguiñaria que inició con los fusilamientos de los capitanes Galán y García Hernández.

Por el Círculo Republicano de la calle Puerta de San Juan habló el señor Casas Bals que como ya habían dicho otros oradores, el también se complacía en recalcar que no se pide piedad, sino justicia.

—Hemos venido aquí a pedir gra-

te, sino a solidarizarnos con los hombres que sufrieron en Jaca poniéndonos frente al poder público, recordándole que en España aún palpita el sentimiento liberal—agrega.

Dice a continuación que en el acto tiene que hablar de muchas cosas más, entre éstas de la actuación del general Martínez Anido.

El delegado de la autoridad hace un movimiento de enojo y se dirige a la presidencia. Esta interrumpe al orador y manifiesta que el delegado de la autoridad siente escrúpulos de conciencia de que se hable del general Martínez Anido, lo que motiva que la concurrencia proteste de la intervención del delegado, exhortando con sus aplausos a que el orador continúe ocupándose del general Martínez Anido.

El señor Casas Bals invoca unas palabras dichas por el conde de Romanones a los corresponsales extranjeros, con motivo de la celebración del Consejo de guerra que goza de tener lugar contra los firmantes del manifiesto republicano circularizado el pasado mes de diciembre, y expresa que el conde ha querido dar a entender con ellas que estos Consejos de guerra no eran otros cosa que una oportuna burla, por lo que no se les debía dar mucha importancia. Con este motivo el orador alude a los fusilamientos de los capitanes Galán y García Hernández, y expresa que son los monárquicos los únicos que han traicionado a la patria.

Termina diciendo:

No pedimos amnistía, la exigimos, y eso de que la obtengamos, ésta no significará para nosotros otra cosa que un episodio más de la lucha, un episodio en la jornada que hemos iniciado y en la que se vivió como si el

INFORMACION EXTRANJERA

LOS SOCIALISTAS AL SERVICIO DEL ESTADO BURGUES

Los laboristas ingleses, si no han hecho nada para acelerar la socialización de la riqueza en Inglaterra se aprestan, en cambio, a crear nuevos impuestos que esclavicen al proletariado

No obstante, se siguen fomentando los gastos de «defensa nacional que son los que desequilibrán el presupuesto

Londres, 23.—Para hacer frente al déficit de unos cincuenta millones de libras esterlinas que acusa el presupuesto británico, el ministro de Hacienda, señor Snowden, está estudiando la conveniencia de implantar un nuevo impuesto de un penny por libra de azúcar, tasa que reporta un ingreso de doce millones de libras.

También se propone el señor Snowden implantar un nuevo impuesto sobre el té que pagará dos pennys por libra, reportando un ingreso de cuatro millones de libras.

También piensa el ministro de Hacienda implantar impuestos sobre el tabaco, vino de procedencia extranjera, etc., etc., hasta lograr equilibrar el presupuesto.

Se sabe que algunos miembros del Gobierno se oponen decididamente a la adopción de estos nuevos impuestos especialmente sobre el té y el azúcar, y preferirían que el señor Snowden gravase las importaciones hasta lograr un aumento de veinte millones de libras.—Atlante.

LA OFENSIVA CAPITALISTA

El Congreso minero de Lens acuerda oponer la huelga general a la pretensión de rebajar los salarios manifestada por los patronos franceses

Lens, Francia, 23.—Ayer se reunió el Congreso de Mineros para decidir acerca de su actitud con respecto a la propuesta rebaja de salarios en que insisten los patronos.

Casi por unanimidad se acordó declarar la huelga general de mineros en los distritos de Anzin Nord y Pas de Calais, en caso de que los patronos continúen en su actual pretensión de rebaja de salarios.—Atlante.

EL ACUERDO ES UNANIME

París, 23.—Las noticias que se reciben de toda Francia dan cuenta del acuerdo unánime existente entre los mineros de toda la nación para declarar la huelga general el día 30 del actual en vista de la actitud de los patronos decididos a proceder a una disminución en los jornales.

El acuerdo de ir a la huelga general se ha adoptado por todos los sindicatos, por aclamación.—Atlante.

viendo de nuestras aspiraciones, profundamente repulicenses.

La representación de la Confederación Nacional del Trabajo habla Francisco Arín. Sus primeras palabras fueron dedicadas a explicar el hecho de que en el acto que se estaba celebrando tomara parte un representante de la Confederación Nacional del Trabajo.

—Nosotros, los que hemos incluido en todo momento por la libertad de los presos políticos y sociales, no podemos dejar de aceptar la invitación que se nos hizo para concurrir al acto presente, pues entendemos que la Confederación debe asistir y, si se la invita, tomar parte en todos aquellas actos organizados para conseguir la libertad de los presos políticos y sociales.

Señala la paradoja que ofrece el hecho de que en realidad los condenados son los únicos que en aquel momento podían comparecer. Y con este motivo alude al demasío de Anual.

Habla también de la participación que tuvo el general Berenguer en el derrocamiento de la Comandancia de Melilla y termina el párrafo diciendo:

—Estos hombres quieren exigir en la hora presente responsabilidades a aquellos que lucharon por borrar de la historia de España este cortejo de iniquidades que cada día que pasa aumentan. ¿Los nombres de qué principio ciudadano quieren hacer justicia? Ellos sólo pueden hablar en nombre de la fuerza armada que detestan.

Glosa la composición del actual Gobierno y dice que en él figura Bugallá, el ex ministro de la Gobernación que dio carta blanca a los generales Arlegui y Martínez Anido. También figura en el actual Gobierno un hombre como La Cierva, el cual, en unión de Manrufo, fundó a Francisco Ferrer y otros, Ferrer, que puso el servicio de sus semejantes su fortuna y su inteligencia para que los hijos de los proletarios pudieran recibir aquella enseñanza pedagógica que les negaba el Estado.

Veis como no son ellos los que tienen que perdonar sino los que al pueblo casi lo es conveniente deben ser perdonados.

Después de unos párrafos elocuentes, dedicados a hacer resaltar las responsabilidades de la mayoría de los hombres del régimen, Arín termina diciendo: Hay actualmente en los presidios multitud de compañeros que no han cometido otro delito que entregarse en cuerpo y alma para la defensa de sus ideales y ello ha de tenerse en cuenta, pues la libertad no solamente se ha de conseguir para unos pocos, sino para todos, puesto

que todos, absolutamente son acreedores a ella.

Una formidable ovación acoge las últimas palabras de Francisco Arín.

Seguidamente habla Abel Vellín, por el partido republicano federal. Recoge las palabras de Arín y dice que está tan identificado con ellas que solo aspira a que las suyas sean una prolongación de aquellas. Expone a continuación que en España desde el año 1909 se ha abierto un período revolucionario que sólo será cerrado con la proclamación de la República. (Grandes aplausos).

Por el Partido Radical habla don Antonio Montaner.

Tiene—dijo—para nosotros los republicanos este acto una significación de soberanía popular y en él por lo tanto no podía faltar el partido que yo represento.

Este acto, como todos los que lo gran congregan al pueblo, no tienen otro objeto que afirmar su voluntad y por eso me parece injustificado que se quiera cohibir con la presencia de la fuerza pública como si el pueblo estuviese celebrando una reunión facinorosa.

Es preciso que los que mandan se convengan de que en España el pueblo está capacitado para medir sus juicios. No venimos a reclamar del poder público un acto de clemencia, y no venimos a reclamarlo porque en el fondo de este comité popular aietes un espíritu de democracia y de justicia, que no pide clemencia sino reparación.

Cuando se suscita el sentido del equilibrio de la ley; cuando se trunca este espíritu del poder moderador queda vacío y se trunca al pueblo, que es el que restablece la Ley. Cuando los poderes están vacantes, el pueblo se apodera de ellos para ejercerlos.

El orador dice que en España ha fracasado todo el utillaje de gobierno de que disponía la monarquía y señala que todos los centros de autoridad están conformes en que el punto de partida para la regeneración de la nación no puede ser otro que el de República y Libertad.

—Es necesario—agrega—que se haga un punto en lo que se ha dicho en temas justicia histórica, restableciendo la fuente del Derecho, poniéndolo en armonía con el espíritu del pueblo. Aquella no quiere decir buena y mala nueva; aquella se refiere a todo el derecho viejo, por tanto; aquella quiere decir que los que han sido culpables deberán ser juzgados.

PEDAGOGIA BURGUESA

Varsovia, 23.—En una escuela pública de la localidad de Korzevica, una profesora encerró en un cuarto oscuro a un niño de siete años, para castigarle una travesura.

La impresión sufrida por el niño fué tan considerable que murió de un ataque cardíaco.

La profesora, horrorizada, se lanzó por una ventana del edificio, quedando muerta en el acto.—Atlante.

CONGRESO GERVINTEPO

Copenhague, 23.—Ha sido inaugurado con toda solemnidad el Congreso Internacional para exploraciones en el fondo del mar, al que asisten representantes de 32 naciones, en un total de 76 delegados.

El primer ministro danés ha leído el discurso inaugural, juntamente con un saludo del Rey, deseando el éxito más completo a las reuniones.—Atlante.

Charlie Chaplin ha tenido un entusiasta recibimiento en París

Va a honrar a la Legión de Honor, pues se dejará condecorar por Briand

París, 23.—A primera hora de la tarde de ayer llegó a esta capital el famoso artista de la pantalla Charlie Chaplin, «Charlie», siendo recibido en la estación por millares de admiradores, que le tributaron una formidable ovación.

«Charlie» ha recibido a los informadores de la Prensa, a los que ha declarado que asistirá a una comida íntima, que tendrá lugar en el Quai d'Orsay, en el curso de la cual, el ministro de Negocios Extranjeros, Aristide Briand, le condecorará con la Legión de Honor.—Atlante.

Habla a continuación de la acción revolucionaria del pueblo y dice que hay que tener presente que la guerra no se hace solamente con bombas, sino también con gases asfixiantes, y que la voluntad del pueblo puede ser también un gas letal que se libera con la Monarquía.

—Esta Monarquía sin hombres, sin utillaje de poder, ya no tiene otro recurso que ofrecer la moneda española a una oligarquía política para su especulación, a cambio de la creación de un partido centro que la historia demuestra su ineeficacia, si se le compara con lo que ocurrió en los momentos de precedieron a la revolución francesa. No es este el momento de financiar, ni de logreos, ni de hombres de negocios, porque entenderse así es decir al pueblo que los únicos que pueden defender la Monarquía son los negociantes, llevando al limbo del pueblo la convicción de que defender la monarquía no es otra cosa que un negocio.

Después de afirmar que los hombres de la república no rechazarán para el triunfo de su actuación el concurso de las espadas, siempre que éstas respondan a un impulso liberal, disconforme con todo sentimiento dictatorial, expresa que la monarquía no podrá resistir el empuje del pueblo español, si éste continúa manifestándose valientemente, usando por lo tanto el poder a sus manos, con objeto de ejercerlo con la dignidad y espíritu democrático que merece.

El señor Montaner es oracionadísimo, siguiéndole en el uso de la palabra al señor Vidal Rosell por la Unión General de Trabajadores, que como los otros oradores alca a los poderes constituidos y dice que la amnistía sino es concedida habrá que exigirla, no retrocediendo para conseguirla ante ningún obstáculo. También este orador es muy aplaudido.

Por último, el presidente glosa los discursos pronunciados y comenta a la aprobación de la concurrencia el siguiente conclusión:

«Reunido, en un magnifico salón, el pueblo de Barcelona, en el Palacio de Bellas Artes, manifestando su deseo de que se conceda una amnistía general para todos los presos políticos y sociales y anulación de todos los sucesos de 15 de diciembre de 1909».

Dicha conclusión es aprobada por aclamación e inmediatamente se le fue leído el acto, en cuyo momento el señor Rosell se levantó.

HACIA UNA FEDERACION CENTROEUROPEA

En los círculos políticos franceses se comenta apasionadamente el acuerdo aduanero austriaco-alemán al que se le atribuyen consecuencias políticas contradictorias a los intereses del chauvinismo francés

Casi toda la prensa gala opina que la inteligencia aduanera entre Alemania y Austria es un paso decisivo hacia el «Anschluss» y una amenaza para Francia.—El imperialismo europeo se apresta a obstaculizar el tratado

París, 23.—En los círculos oficiales franceses se comenta en tonos de indignación el acuerdo económico austroalemán.

Se recuerda en los mismos que Austria, desde el momento en que aceptó el concurso de la Sociedad de Naciones para su saneamiento financiero, se comprometió el 4 de octubre de 1922 con las cuatro potencias garantizadoras del empréstito (Francia, Italia, Inglaterra y Checoslovaquia) a no hacer nada que pudiese comprometer su independencia política o económica.

Se hace observar finilmente en los medios oficiales franceses, que la alianza aduanera entre Austria y Alemania se halla en abierta contradicción con los principios fundamentales expuestos en el Memorandum francés de mayo de 1930 para servir de base a la propuesta Federación Europea.—Atlante.

LA SIGNIFICACION DEL TRATADO, SEGUN LA AGENCIA "WOLFF"

Berlín, 23.—La Agencia oficiosa «Wolff» publica un comunicado relativo al acuerdo económico austroalemán, diciendo entre otras cosas que los Gobiernos de Berlín y Viena se han puesto de acuerdo para entrar en negociaciones con las demás potencias europeas que así lo deseen.

Las líneas generales del acuerdo austroalemán se pueden resumir así: Alemania y Austria forman una Unión Aduanera para el tráfico comercial entre ellas y con una tercera parte.

La independencia de los dos países ha quedado intacta. Tendrán las mismas tarifas aduaneras y no se ejecutará ninguna tasa de importación ni exportación.

La administración aduanera de los dos países continuará siendo independiente.

El tratado no podrá ser denunciado durante los tres primeros años, y a partir de dicha fecha cada una de las partes podrá denunciarlo con una anticipación de un año.—Atlante.

COMENTARIOS DE LA PRENSA FRANCESA

París, 23.—La Prensa francesa sigue dedicando largos comentarios al acuerdo aduanero austriacoalemán, al que conceden capital importancia.

El «Figaro» dice que el acuerdo significa un gran paso hacia el «Anschluss».

El «Ami du Peuple» estima que el doctor Curtius no perdió el tiempo durante su reciente estancia en la capital de Austria y dice que el tratado constituye en realidad un desafío a los gobiernos que se han impuesto la labor de defender los tratados de paz.

«L'Ordre» dice que evidentemente se busca en Berlín burlarse audazmente de los tratados de paz, marchando a pasos agigantados hacia el «Anchluss».

«L'Ouvre» se pregunta si el tratado significa al pretexto de la unión política de Austria y Alemania, lo que debe poner en guardia a Francia para vigilar estrechamente.

«L'Echo de París» dice que el «Anschluss» se halla en marcha y que la S. B. N. se hallará impotente para detenerlo.

Otros periódicos se expresan en términos semejantes, coincidiendo todos en que el acuerdo aduanero austroalemán es susceptible de causar una verdadera revolución en la política europea y aun mundial.—Atlante.

EL IMPERIALISMO EUROPEO PROTESTA

Viena, 23.—Los representantes diplomáticos de Francia, Checoslovaquia e Italia, han visitado al ministro

austriaco de Negocios Extranjeros, monsieur Schober, para informarle que el reciente tratado de unión aduanera entre Austria y Alemania significa una violación del protocolo de Ginebra de 4 de octubre de 1922, en el que Austria se comprometió a no enajenar ninguno de los derechos políticos ni económicos que su independencia le garantizaba.—Atlante.

ALEMANIA COMUNICA OFICIALMENTE EL ACUERDO

Berlín, 23.—Según el «Berliner Zeitung am Mittag», el ministro de Negocios Extranjeros del Reich, doctor Curtius, ha encargado a sus enviados en París, Londres y Roma, comunican a los Gobiernos de dichas capitales el proyecto de Tratado Económico austriacoalemán.

En el día de hoy han realizado también dicha misión los representantes diplomáticos de Alemania en Praga, Budapest y Belgrado.—Atlante.

EL IMPERIALISMO FRANCÉS QUIERE EVITAR EL ACUERDO

París, 23.—La Prensa continúa comentando, en tonos diversos el acuerdo recientemente firmado entre Austria y Alemania para la unificación de su sistema aduanero.

Aunque se prevé que los países aliados tomarán una acción conjunta contra tal acuerdo, en los centros oficiales se muestran reservados respecto a la certeza de tal acción.

Esta cuestión ha sido extensamente tratada en la reunión del Consejo de ministros francés celebrado bajo la presidencia del presidente Doumergue, en el que de acuerdo con el comunicado oficial, el señor Briand ha hecho una detallada exposición de la situación creada por el acuerdo austriacoalemán, acordando el Consejo por unanimidad aprobar las medidas tomadas por el ministro de Negocios Extranjeros, de unirse a las demás potencias al objeto de insistir con la de los dos Gobiernos interesados en la obligación que tienen de respetar en su integridad los actuales tratados.—Atlante.

COMO CONCEPTA LA SOCIEDAD DE NACIONES EL ACUERDO

Ginebra, 23.—En los centros oficiales de la Sociedad de Naciones se aprueba sin reservas la acción tomada por los Gobiernos de Alemania y Austria, encaminada a la unión aduanera, considerando este paso como el principio lógico para llegar a la pacificación económica de Europa.

Se hace notar, que la Sociedad siempre ha aconsejado a los miembros de la misma la conveniencia de llegar a acuerdos bilaterales entre naciones fronterizas, ya que se considera más fácil y viable llegar a la unión económica europea, entre cinco o seis grupos de naciones, que no armonizar los intereses de 27 Estados separados.

Se asegura que el ejemplo austriacoalemán, será sin duda alguna seguido por las naciones escandinavas, que ya han comenzado las negociaciones conducentes a este fin.

Además se dice en los centros de Ginebra, que no tendrán efectividad las reservas de otras naciones respecto a la acción tomada por Berlín y Viena, ya que con ésta no se viola ningún tratado de soberanía y mucho menos desde el momento en que el tratado ha sido redactado sobre bases de mutua igualdad.

Se considera que este será el argumento que aducirá el Tribunal de Justicia Internacional de La Haya, ante el cual llevará la cuestión el Gobierno francés, según los rumores que han circulado en ésta durante el día de hoy.—Atlante.

DE LA VIDA SINDICAL

UTRERA

AL SINDICATO, TRABAJADORES!

Es repugnante y vergonzoso que en pleno siglo de la luz, este pueblo trabajador, sumiso como un triste cordero, siga arrodillándose y lamiendo las manos de sus irreconciliables enemigos. Un pueblo que tiene hambre y sufre miseria por espacio de medio año, a consecuencia del paro forzoso, debe rebelarse contra sus explotadores.

¿Os olvidáis, acaso, del tan cacareado auxilio que os fué concedido por el Ayuntamiento?

No fué más que otra explotación. Os pagaron con 1,90 pesetas diarias vuestro trabajo en el cuartel en construcción, único socorro que, según el alcalde, podía daros, y por fin os despidió a todos.

¿En qué confáis, vista vuestra mansedumbre? Hora es ya que despertéis y que desechéis vuestro optimismo, que aprovechach algunos para engañaros miserablemente.

Por vuestra ignorancia estáis sufriendo calamidades que tienen una solución: el ingreso y actuación en el Sindicato.

Es en el Sindicato — que abrirá sus puertas dentro de breves horas—, y no en los Ayuntamientos donde hemos de estudiar y llevar a feliz término todos nuestros problemas y especialmente el del paro forzoso. Con la acción directa conquistaremos nuestros derechos.

Trabajadores! Por dignidad, engrandezmos nuestro Sindicato. Por la unidad de lucha, todos a la C. N. T. JOSE ENRIQUE SANCHEZ

MORA LA NUEVA

NOTAS

Entre los republicanos de este pueblo existe un gran entusiasmo para crear un Centro Republicano Socialista.

Por poco se empieza... Hasta ahora sólo ha sido el partido caciquil el que ha mandado.

Entre el elemento ferroviario, el descontento contra el Partido Socialista y la U. G. T. es enorme. Por cada día las bajas son más y más en estos apartados.

Una de las cosas que interesa sobremanera al pueblo, al riego, no se termina nunca. El elemento campesino debe de protestar contra ciertos elementos que se ocultan en la organización.

Otro día hablaremos sobre la cuestión de la Iglesia y de los jornales a los aprendices.

Hay salsa para rato.

CORRESPONSAL

CARDONA

CONFLICTO EN PUERTA

Los mineros de esta localidad se han declarado en huelga, debido a las vergonzosas condiciones higiénicas en que trabajan. Como protesta a su situación, se declaran en huelga y han presentado a la burguesía las siguientes bases:

Primera. — Ventilación abundante en todas las galerías.

Segunda. — Aumento de agua para el baño, pues la mayor parte de los días el agua para el baño es fría.

Tercera. — Agua suficiente para beber en el interior del pozo.

Cuarta. — Aumento de dos pesetas como mínimo en los jornales.

Quinta. — Que en los días de pago, éste empiece a las ocho de la mañana.

Sexta. — Instalación de un botiquín bien provisto con su respectivo practicante.

Séptima. — Que no se tomen represalias contra los trabajadores que abandonaron el trabajo en acto de protesta.

Octava. — Que se supriman las fiestas de calendario.

Novena. — Que sean abonados los jornales que se pierdan hasta reanudar el trabajo.

Décima. — Que las barracas donde se efectúa el cambio de ropa sean acondicionadas debidamente.

Presentadas estas bases, los trabajadores, concedido el plazo que exige la ley, se declararán en huelga, caso de no ser atendidas sus peticiones.

TREBUJENANA

GRANDIOSO ACTO CULTURAL

En la noche del domingo, 15 del que cursa, tuvo lugar, en esta villa, la apertura de la Biblioteca que los socios del Centro Instructivo Obrero han creado dentro de la Sociedad, para que todo joven que sienta ansias regeneradoras pueda apagar su sed en esta gran fuente del pensamiento humano.

A pesar de la lluvia torrencial, que restó alguna concurrencia al acto, el espacio local de nuestra Organización se vio abarrotado de compañeros, en su mayoría jóvenes, que sienten el vehemente deseo del estudio.

A tan grandioso acto asistieron, invitados por un grupo de compañeros, los camaradas de Jerez de la Frontera José Ballester y Francisco Fernández; ni que decir tiene que estos compañeros le dieron reales al acto. Sus disertaciones acerca de los beneficios que el libro ha reportado a la Humanidad, las frases llenas de entusiasmo con que estos camaradas invitaron a los jóvenes para que abandonen el vicio y acudan al periódico y al libro como única forma de poderse forjar una conciencia que haga del hombre un ser consciente y no un autómatas, como ocurre hoy con la educación que nos suministran en la mayoría de las escuelas oficiales. Ya saben los jóvenes de Trebujena dónde tienen libros para estudiar.

Los pueblos para ser fuertes tienen que ser cultos; los hombres para ser libres tienen que ser estudiosos.

El libro es el alimento del espíritu, como el pan lo es del estómago y el espíritu sin este alimento no puede subsistir, y un cuerpo sin espíritu no tiene valor ninguno.

La cultura es fuente inagotable; es el crisol donde se forjan las grandes obras; es la que nos induce a investigar el por qué de este cúmulo de injusticias que se cieñe sobre los desheredados de la fortuna. No abandonéis los libros, jóvenes de hoy, que éstos os ayudarán a ser los hombres del mañana. —Antonio Nuñez García.

A LA PRENSA APIN

Desearnos que toda la Prensa libertaria, de habla castellana, que quiera enviar una subscripción voluntaria, así como revistas, libros y folletos, se les agradecerá.

Nuestra dirección es: "Centro Instructivo Obrero", Guzmán, núm. 5, Trebujena (Cádiz).

CEUTA

ALIANZA PROGRESIVA DE CEUTA (SOCIEDAD DE OFICIOS VARIOS)

Con este título se está organizando en Ceuta una organización de todos los trabajadores de esta población.

Es digno de ver el entusiasmo que demuestran los trabajadores por esta organización. Innumerables son los que acuden al domicilio social de los camareros y trabajadores del carbón, que sin ningún inconveniente se han ofrecido a ayudar a la Comisión organizadora en todo lo que le haga falta.

Hora es ya que los trabajadores de Ceuta se den perfecta cuenta de su situación, que se hace insostenible, debido al egoísmo burgués que no ve en su ambición nada más que el engrandecimiento de su capital, aunque la clase trabajadora pase miseria, puesto que a pesar de la crisis de trabajo existente, los que tienen colocación ganan un jornal de hambre que los someten a unas privaciones insostenibles y que muy bien podríamos decir que comparten las mismas necesidades que aquellos que están en paro forzoso.

No es posible soportar por más tiempo esta situación, y por esto este puñado de hombres se han decidido a hacer esta organización con una finalidad: la de darle una gran batida a esta clase burguesa y egoísta, como todos, que sólo buscan su medro y al prójimo contra una esquina.

¡Sí, compañeros, es necesaria la organización! Somos nosotros los que tenemos que regenerarnos de la actual situación que padecemos.

En esta población, muy especial por su situación topográfica, el resurgimiento de una organización nueva, sin carácter político ni religioso, es un tópico que asusta y creen los que así piensan, que no es posible subsistir. ¡Grave error es éste!, porque los productores, cuando quieren y les guía una voluntad firme, no existe para ellos nada que impida llegar a la meta de sus aspiraciones, guiándose sólo por las leyes de la Naturaleza y por las hermosas palabras de todos para uno y uno para todos.

Ceuta, 19 de marzo de 1931.

LA COMISION ORGANIZADORA

BUJALANCE

UN PUEBLO EN LA MISERIA

Son muy de lamentar los momentos de miseria y angustia porque atraviesa el pueblo de Bujalance en la época presente, sin causa que lo justifique y sin una razón que demuestre por qué y cómo una burguesía sin entrañas lanza a un pueblo en masa a la miseria y al hambre tan vil y desentrañablemente como han tocado a que nos ocupa.

No es razón ni de humana conciencia que un pueblo tan inmensamente rico y productivo, porque de sobra sabemos que con sus productos, aun cuando no sean en un máximo de producción, es lo suficiente para mantener sobradamente a todos sus habitantes.

Mientras sus grandes terratenientes olivereros e industriales encierran y acaparan grandes cantidades de artículos de diferentes clases, arrastran coches y viven en plena abundancia, el pueblo productor se muere de hambre y miseria.

¿Quién es capaz de negar que no es ese pueblo, que sufre, el que todo lo produce? ¿Quién puede arrebatarse ese derecho ineludible a consumir lo necesario como único productor de todo lo existente?

La voz del pueblo está continuamente pidiendo pan y trabajo y continuamente también la burguesía y autoridades siguen haciendo el sordo a cuantos lamentos lanza el pueblo hambriento en sus mismos oídos. ¿Qué piensa, pues, hacer con un pueblo noble y honrado trabajador, colocándolo en tan desesperada situación y, por tanto, induciéndolo a que marche por el camino de la ilegalidad? Vosotros, burgueses y autoridades sois los verdaderos y únicos culpables de los actos indignos que comete el pueblo.

¿Qué intencéis con vuestro proceder indigno? ¿Creéis que por muy noble o cobarde que sea un pueblo puede permanecer humilde y callado ante tal infamia, y aguantar las acometidas del hambre? O pensáis acaso que en la situación en que colocáis a esos padres de familia que no sólo sienten el hambre en sus estómagos sino que continuamente están oyendo los lloros y lamentos de sus pequeños, pueden permanecer inertes y esperar que vosotros con vuestras conciencias vayáis a darle una pronta solución a esa situación tan precaria y triste en que se encuentran? ¿Que pueden estar tranquilos y que vosotros llegareis a tiempo para salvarlos del abismo del que seguramente serán víctimas si ellos no ponen los medios para salvarse?

No; no pueden permanecer sosgados por más tiempo, así como vosotros tampoco podréis estar seguros de alcanzar esa felicidad que soñáis alquiritando cada vez más capital a fuerza de acumular trabajo ajeno, porque no es con el dinero base, fundamental de la descomposición y corrupción humana, como se alcanza vuestra tranquila felicidad; no; estáis muy equivocados.

ILDEFONSO COCA.

Grandioso festival benéfico, en el Nuevo

El gran festival benéfico del teatro Nuevo en favor de las víctimas de Jaca, presos y perseguidos, que debía celebrarse el día 31, ha sido adelantado para el próximo jueves, día 26.

Entre los valiosos elementos que en él tomarán parte, después de la representación por la compañía Claramunt del hermoso drama en tres actos, de José Serra, y colaborando la Compañía de Luis Calvo y el divo Vendrell, a invitación de Luis Calvo vendrá expresamente de Valencia, Pablo Gorgé, para representar desinteresadamente su creación personal más acabada: "Glorias del Pueblo".

Gorgé, que fué burdamente calumniado, aunque su calumniador desmintió públicamente la acusación, quiere demostrar con los hechos su cariño por los presos y perseguidos en este festival, y más tarde, en otro gran festival que se prepara para el próximo mes de abril exclusivamente propósitos políticos sociales, en el que, además de tomar parte él y otros elementos de valía, se estrenará el drama en tres actos, "La Sombra", de Ramón Magre.

Los intermedios de tan espléndido festival serán amenizados por cuarenta profesores de orquesta del Sindicato Nacional de Cataluña.

DE COMUNICACIONES

Apostillas a una nota de la Dirección general del ramo

Ha circulado recientemente en la Prensa una extensa nota de la Dirección general de Comunicaciones que hace referencia, entre otras cosas, a los susajos de los carteros y a los derechos por reparto de la correspondencia a domicilio.

Por más que se esfuerce el autor o autores de aquel escrito en rebatir lo mucho que se ha hablado sobre el supradicho tema, no lograrán convencer a nadie, siendo la realidad otra y soberana ante la mucha prosa oficial y enroscada.

No queremos polemizar, aunque para ello nos sobra argumento positivo e irrefutable; ni siquiera recoger uno a uno todos aquellos conceptos vertidos en la misma que, aunque del dominio público, pocos, muy pocos la celebrarán.

A pesar de nuestra buena predisposición a acoger y aplaudir todo aquello que tienda o redunde en beneficio del público y de tan modestos funcionarios, no vemos por ninguna parte, por más que lo intentemos, aquellas cacareadas mejoras que con la nueva disposición tanto se blasona desde aquella Dirección.

Para evitar el bochornoso y denigrante espectáculo limosnero de los carteros, que si antes era oficial ahora es voluntario para poder subsistir y no perecer de hambre, es preciso hacer más y más efectivo por los que ocupan los altos cargos de los poderes Públicos, que lo de la adición a las cartas del sello especial por derecho de entrega.

Pero, ¿se ha suprimido el derecho de distribución? No. Tan sólo se ha variado la forma de hacerlo efectivo. Antes era abonado por los destinatarios, y ahora es satisfecho por los remitentes. Pero el resultado no es el mismo, ya que con esto, el Tesoro obtendrá pingües beneficios en perjuicio de los carteros y peatones, puesto que se les ha cerrado el camino hasta por lo que, como el buen público, daba benevolentemente su óbolo para aquellos, pudiendo así satisfacer sus más perentorias necesidades.

Hay que convencerse de una vez y para siempre, que los dignísimos trabajadores de la Posta tienen funciones nutritivas que cumplir a la par que obligaciones familiares ineludibles, y, siendo así, todo lo que no sea concretar y atacar el mal en su raíz aumentándole sus irrisorios sueldos en un 50 por 100 (los actuales son, para la inmensa mayoría, de 6, 750 y 8 ptas. diarias, y algunos con veinte años de servicios), todo lo demás, proveemos no sea otra cosa que demorar lo que tiempo ha debiera estar resuelto.

No, señor director de Comunicaciones, más que un problema de prosa y mequindades, lo es de urgentes soluciones.

Si el porvenir para los carteros urbanos, de no mejorarse su precaria situación, no es nada lisonjero, no lo será más para los carteros y peatones rurales, puesto que con su nómina anual de 365 ptas. no tendrán ni para alpargatas.

Dícese, y sería un acierto, que a cargo del Estado se les costearán los uniformes, pero de no ir esto acompañado de lo antes mencionado, consideramos muy precaria la innovación.

De llevarse a cabo lo que nosotros consideramos primordial, lo demás vendría por añadidura; y hasta creemos, que desde el momento en que el servicio de Correos beneficia al Estado en veintinueve millones anuales, no se habría de esperar más a resolver un asunto que por sí solo clama más justicia y equidad. Además, ¿qué otra nación existe en el mundo que tenga el Correo como lucro como España? ¿Puede ser dicho superavit lícito o jurídicamente legal, cuando sus conyuvantes que tan directa y eficazmente contribuyen a la economía del país, no están equiparados ni siquiera al último de los asalariados de cualquier industria particular?

Por el prurito de querer ratificar-se o reafirmar la gran cobra que nadie habrá osado realizar, y que en mal hora se ha promulgado, sócose a reducir aquello de que los carteros se lo sucesivo ya no cobrarán sus

jornales con déficit. Con esto se ha conseguido plenamente poner de manifiesto, y por boca de sus más directos y altos representantes del Estado, el extraño, por no decir innormal, funcionamiento de alguna de las piezas que constituyen el engranaje o marcha de aquel organismo, ya que, y pónese en evidencia, se provea a funcionarios postales con credencial, señalándoseles un jornal diario que después no les era satisfecho.

Y, por último, hemos de confesar— puesto que la nobleza obliga y es en nosotros característica—, que no nos sorprende que las campañas de Prensa que con tonos tan certeros y mesurados háse hecho a este propósito, se estrelle irremisiblemente al llegar a las puertas del Palacio de Comunicaciones. ¡No faltaba más! ¡La tradición es la tradición! ¡Hay que hacer honor a la historia y a sus hombres...! es más, hasta nos atrevemos a decir, y es nuestro leal parecer, que la gran obra a realizar en toda su estructuración y articulación en el Ramo de Comunicaciones, no se hará, ni querrá hacerse, por el actual régimen.

RAMON AMOROS SENET.

La extraña actitud de Francia respecto de nuestro compañero Blanco

Próximamente hará un año que Blanco se encuentra en la prisión de Montpellier esperando una libertad que no llega o la extradición solicitada por España y que el gobierno Laval-Tardieu no se atreve a conceder. Tantas cuantas veces hemos intentado hablar respecto de la situación de Blanco, se nos ha impedido por el «diapir rojo». Aprovechemos, pues, este breve paréntesis para recordar a nuestros lectores y muy especialmente a los gobiernos francés y español el caso que nos ocupa.

Blanco en unión de Fons consiguieron evadirse del presidio de Figueras y atravesaron los Pirineos, siendo detenidos en Beziers. Examinados por Francia las condenas que pesan sobre ambos acordó la extradición de Fons por considerarlo autor de un delito común y denegó la referente a Blanco por ser a todas luces—agresión a fuerza armada— de carácter político su delito.

Pues bien; como decimos al principio, Blanco sigue recluso en Montpellier sin saber a qué atenerse respecto a su situación jurídica.

Francia, el gobierno francés, no puede en modo alguno por su capricho privar de libertad a un ciudadano extranjero a quien no solamente ampara el derecho de gentes sino también las más elementales leyes del propio país que se ha erigido en carcelero.

Bien probado tienen distinguidos juriscónsultos franceses en la larga campaña realizada pro-libertad de Blanco, que Francia no puede conceder la extradición que solicita España, pues ello constituiría el mayor atropello que el triunvirato Tardieu-Chiappe-Quignon de León añadiría a su bochornosa lista de ataques a la libertad ciudadana de nuestro país. Pero con menos derecho todavía puede mantener meses y meses en prisión a nuestro compañero.

Al transmitir nuestra más enérgica protesta acerca del hecho, a nuestro ministro de Estado y su colega el «pacifista» Briand, pedimos a la sección francesa de la Liga de los Derechos del Hombre, cumpla enérgicamente los postulados que le dieron vida.

EN LIBERTAD

Por fin, después de seis meses de cárcel en Alcázar de San Juan, hemos tenido el placer de estrechar la mano a nuestro querido compañero Sirvent, detenido a consecuencia de un viaje para la propagación de la Conferencia nacional de la C. N. T. que no pudo celebrarse dada la situación política de nuestro país.

Esperamos poder estrechar pronto la de todos nuestros compañeros tanto tiempo encarcerados.

M. C. P. P. N.

Aclarando conceptos

En el número 42 de «Acción», fecha 26 de febrero...

En muy cierto, camaradas Martínez, Guet, Aracil, López y «Shumo»...

Existe gran entusiasmo entre la clase trabajadora de Manresa por la celebración de este acto...

LIBROS Y REVISTAS
«EL DOCTOR RIP»
Con este título, el joven Salvador Esprin...

En el «Doctor Rip» obra eminentemente socialista, el joven Salvador Esprin...

Le que más es de admirar en el joven Salvador Esprin, es la voluntad, el misticismo...

¿Qué significa vuestra actitud, queridos, para hacer público cosas que vosotros no ignoráis...

Fraternamente, el Comité Pro Presos Nacionales. EL SECRETARIO

Pidiendo la amnistía

Excmo. Sr. Presidente Consejo de Ministros. - Grupo Jóvenes C. C. Viñameres...

Sr. Presidente del Consejo de Ministros, Madrid. - «Unión Cooperativa Barcelonesa»...

Organizaciones obreras, recogiendo unánime sentir pueblo, realiza manifestación magna...

Sr. Presidente del Consejo de Ministros, Madrid. - Ateneo Obrero de La Llobregat...

*Presidente Consejo ministros.-Madrid.-En nombre de 150 trabajadores Cullg...

Sindicato del ramo de labrar madera y anexos, de Barcelona y su radio

Habiendo surgido un incidente en el taller que Juan Suriol tiene establecido en la calle de Mallorca, 111...

Esperamos que todos los compañeros de estas secciones prestarán la solidaridad moral que esta Comisión les demanda...

Fraternamente, LA COMISION

Mitin pro amnistia en Manresa

El miércoles, día 25, a las diez de la mañana, tendrá lugar, en el Teatro Conservatorio...

En el Ateneo Enciclopédico Popular se celebrará esta semana las conferencias siguientes:

LIBROS Y REVISTAS

«EL DOCTOR RIP»
Con este título, el joven Salvador Esprin, ha publicado una novela de viscos socialistas...

En el «Doctor Rip» obra eminentemente socialista, el joven Salvador Esprin, de una enseñanza a esa carpompla juventud de niños bien...

Le que más es de admirar en el joven Salvador Esprin, es la voluntad, el misticismo que encuentra su obra, «Doctor Rip»...

¿Qué significa vuestra actitud, queridos, para hacer público cosas que vosotros no ignoráis...

Fraternamente, el Comité Pro Presos Nacionales. EL SECRETARIO

Herniados

TRENCAIS
Tenid siempre muy presente que los mejores aparatos del mundo para la curación de toda clase de hernias...

CASA TORRENT

GACETILLAS

En breve aparecerá editada por la revista «Pentalla» el interesante folleto del profesor N. Capor...

En el Ateneo Enciclopédico Popular se celebrará esta semana las conferencias siguientes:

Martes, a las 10 de la noche, conferencia a cargo de don Delfín Dalmau.

Jueves, a las diez de la noche, Conferencia d'art (Italia), a cargo de don Narciso Masard.

Jueves, a las ocho de la noche. Continuación del curso titulado «Viferencia» a cargo de don Joaquín Mauria...

Viernes, a las diez de la noche. Conferencia a cargo de don Amador Nin: «El problema de la revolución española».

A las nueve de esta noche el popular escritor Andrés Nin dará una conferencia en la Academia Enciclopédica...

La Federación Local de Grupos Anarquistas de Madrid económica a los grupos, camaradas y simpatizantes de España...

Nuestro deseo es anticipar aún más esta fecha y quisiera logremos, dependiendo esto de determinadas circunstancias.

Recomendamos a cuantos deseen recibir el periódico envíen su dirección y nota del número de ejemplares que desean al administrador de «El Libertario»...

CARTELELERA

Teatro Poliorama

Compañía CAMILA QUIROGA
Hoy martes, 24 de Marzo, tarde a las cinco y cuarto: UN DRAMA RUSO.

Gran Teatro Español

COMPANIA DE VOXVERB
DE JOSÉ SANTPERE
Hoy martes, tarde a las 5. POPULAR: EL PICADERO

EL REGIMENT DE L'AMOR

SANTPERE IMMENSO
CALLEJADA A GIENEL
ESPLENDIDOS DESHABILLES
Mañana miércoles, tarde a las 4. LA MEY, INOL Y EL REGIMENT DE L'AMOR

EL REI-FANT DE L'AMOR

PUNTO...PUNTO:
OCELLS DE GUERRA

Circo arcelo és

Teléfono 13096. - Mañana, miércoles, tarde y noche, cinco atracciones: The Millars (Satan), Juanita Cartago...

AVISOS

El compañero E. Benedit, de Sueca (Valencia), pone en conocimiento de cuantos compañeros se relacionan o sostienen correspondencia con él...

Se avisa a la compañía Dulcet y al compañero Circa que por medio del presente aviso se den por invitados para tomar parte en el mitin que se celebrará en Manresa...

A las cooperativas campesinas

A todas cuantas entidades de esta naturaleza existan en España, les rogamos envíen su dirección a la Administración de SOLIDARIDAD OBRERA...

Teatro Nuevo

GRAN COMPANIA LIRICA ESPANOLA
en la que figura EMILIO VERNER
Hoy martes, tarde y noche, GRANDES FESTIVALES...

Teatro Triunfo

Cines Marina y Nuevo
Programa para hoy: EL AVION SIN PILOTO, UNA NOCHE ROJADA...

La comica: SANDALIO INTERCEPTA, SOLO en el Triunfo y Marina: REUNION NUN PROHIBIDAS...

Diana-Royal-Valkyria

Hoy, sábado, «Amor de madres», por Henry Porten. Comica, Cultural. Además, en el Diana, «Prisioneros del amor»...

Ideal (Pueblo Nuevo)

Hoy, las cintas sonoras «La batalla de Pils» y «Sinfonia nocturna» (dibujos). Comica y «El testamento Nio del-señor» (musica).

La Alianza y Triunfo (Pueblo Nuevo)

Hoy, «Amor de madres», «La vida en la prisa» Comica y Cultural.

Meridiana y Condal (Clot)

Hoy, las cintas sonoras «QUE EN NOVEMBER», por Harold Lloyd, y «La batalla en el carro», dibujos. Comica y la cinta muda «La lucha por el trefeo».

Montaña (Clot)

Hoy, «PRISIONEROS», «El príncipe de X», por Harry Liedtke. Comica y Cultural.

Recro (San Andrés)

Hoy, las cintas sonoras «LA CAMERON DE LA ESTEREA», por el autor y cantado por Lawrence Tibbett, y «Los cancheros». Comica y la cinta muda «El charde».

Alhambra (San Andrés)

Hoy, «EL FORZADO DE CATENA», «EL CORARDE». Comica y Cultural.

Manelicn (Sans)

Hoy, las cintas sonoras «EL VIOLIN», por Billie Dove. «INFINITOS», dibujos. Noticiario Fox. Comica y la cinta muda «El gran sucesor del Gran Ross».

Guerra a los desahucios!!!
injustificados y a la explotación de viviendas con alquileres abusivos. Reheja de los mismos al precio del año 1924...

LEÓN TROTSKI
LA REVOLUCION ESPAÑOLA
Y LA TACTICA DE LOS COMUNISTAS
Traducción directa del ruso y prólogo de Andrés Nin
Unica edición integral y autorizada por Trotski
Precio 50 céntimos
Aparecerá en breve

Sin inyecciones!! Sin molestias!!
Enfermos de SIFILIS
crónica o hereditaria, pueden curarse con los reobios GIBERT GIBERT, el más energético depurativo y gran re-estimator de la sangre...

Genios Almacenes
EL REY DE LOS SALDOS
ESCUDILLERS, 34
Mañana Reclinamos
10.000 pares medias hilo desde 0'65
14.000 pares medias seda desde 0'95

AFEITASE CON HOJAS SON BUENAS Y ECONOMICAS
Depósito: Canuda, 27.-Barcelona

VIAS URINARIAS
Defectos sexuales
606 Análisis de Sangre
ALQUILERES
HABITACION

«SOLIDARIDAD OBRERA»
OBREROS, LEED Y PROPAGAD

Barcelona, un mes, ptas. ... 700
Provincias, trimestre ... 750
América, Portugal, Filipinas, 850
Los demás países, trimestre, 16'00

SOLIDARIDAD OBRERA



Redacción y Administración
NUEVA SAN FRANCISCO, 3

Teléfono
Redacción y Administración 22067
Taller 31518

Número suelto: 10 céntimos DIARIO SINDICALISTA DE LA MAÑANA Barcelona, martes, 24 marzo 1931

Por el funcionamiento legal de la Confederación Nacional del Trabajo

De propio intento hemos demorado algunos días el dar públicamente una referencia exacta de los trabajos realizados por la delegación nombrada por el Comité Nacional, para lograr el levantamiento de la clausura que pesa sobre casi todos los sindicatos adheridos a nuestra Central sindical, por dos motivos que, y nuestro juicio, eran suficientes para que tomáramos tal resolución, a saber: Primero. El hecho irrespetuoso y arbitrario consumado por el censor impidiendo la publicación en nuestro órgano en la Prensa de un trabajo que precisamente se refería a las gestiones llevadas a cabo por dicha delegación; y segundo, el saber a ciencia cierta el resultado práctico de las gestiones efectuadas cerca del Gobierno para el funcionamiento legal de la Confederación Nacional del Trabajo. Dadas estas breves explicaciones, que los debíamos a los compañeros, vamos al asunto.

Los hombres que actualmente desempeñamos los cargos de Comisiones técnicas, de Juntas de sindicatos y de Comités federativos, no podríamos ni queríamos continuar debiéndonos en un estado de ambigüedad y de confusión en el orden sindical; pues siendo fervientes partidarios de una actuación pública, a plena luz y con la máxima responsabilidad, como compete a los hombres y a las colectividades que defienden un noble ideal de justicia y de emancipación social, no queríamos, repetimos, seguir por más tiempo viviendo en una situación anómala y en una incertidumbre indefinida en el orden orgánico; y a tal efecto, tomamos la firme decisión de plantear directamente al Gobierno la necesidad inaplazable de dar estado legal a la vida de los organismos obreros afectos a la Confederación Nacional del Trabajo, y se nombró la delegación encargada de llevar a cabo las debidas gestiones en Madrid.

Celebrada la primera entrevista con el jefe del Gobierno, en donde le expusimos ampliamente nuestros deseos de que se legalizara la vida de la organización obrera adherida a nuestra Central sindical, el almirante Aznar, ante las razones y los argumentos que le expusimos, reconoció que nos asistía el mismo derecho que a las demás organizaciones similares, y que él, aunque no podía darnos una contestación en aquel momento, pues tenía que consultar tan importante cuestión con los otros ministros, se comprometía a plantear el asunto en el próximo Consejo, y que, desde luego, su opinión era totalmente favorable a legalizar la situación de la Confederación Nacional del Trabajo.

Se nos indicó por el presidente que iniciáramos las peticiones por escrito, a fin de recordarlas mejor, pues nuestras aspiraciones no se limitaban a la legalización de los sindicatos, sino que se extendían a otras igualmente beneficiosas para la clase trabajadora, y que fueron publicadas en la Prensa oportunamente; dichas peticiones fueron redactadas y entregadas el mismo día al jefe del Gobierno.

Acudimos nuevamente a la Presidencia del Consejo de ministros como quedó convenido con el presidente y éste se expresó del siguiente modo:

El Gobierno ha tratado el asunto de la legalización de los sindicatos afectos a la Confederación Nacional del Trabajo, y ha tomado el acuerdo de que pueden actuar legalmente y con arreglo a la ley de Asociaciones; por lo tanto, el Gobierno dará instrucciones concretas a los gobernadores para que se aprueben los Reglamentos de los sindicatos únicos y que levanten la clausura de los que aún se hallen cerrados. Y las otras peticiones serán contestadas por escrito en breve. Estas fueron, en síntesis, las palabras del presidente.

Ahora bien; las manifestaciones claras y terminantes del jefe del Go-

bierno nos hicieron concebir la esperanza de que en los respectivos Gobiernos civiles de las diferentes provincias españolas encontraría la organización obrera confederal las debidas facilidades para actuar dentro de la ley, pero no ha sido así, y, naturalmente, tuvimos que insistir nuevamente cerca del Gobierno para que diera instrucciones concretas a los gobernadores como nos había prometido que lo haría, enviándole un telefonema al almirante Aznar, y a cuyo telefonema contestó lo siguiente: «En contestación su telefonema, tengo gusto manifestarle se está estudiando instrucciones para darlas luego a Gobierno civil».

¡Pero qué instrucciones son esas que necesita tantos días el ministro de la Gobernación para redactarlas y darlas a los gobernadores? ¿O es que se pretende que modifiquemos nuestra estructura sindical y nuestras tácticas de acción directa? ¿Es que se quiere que aceptemos la colaboración de clases y que sofoquemos el espíritu revolucionario y emancipador del proletariado afecto a nuestra Central sindical, para legalizar la situación de nuestros sindicatos? Si se quiere eso se pretende un absurdo, se quiere un imposible. Pues ya le dijimos al jefe del Gobierno en la primera entrevista que celebramos con él, que a la Confederación había que respetarle sus tácticas de lucha y su finalidad libertaria, si se quería que actuara dentro de la ley, y que de ninguna manera aceptaríamos una legalidad que mutilara nuestra estructura sindical. El Gobierno, pues, cuando nos dió una respuesta favorable al funcionamiento legal de nuestra organización, ya sabía a qué atenerse so-

ENEMIGO QUE AVISA...

Como se dice en otro lugar de este número, los sindicatos, a despecho de lo que aconsejan el buen sentido, de lo que manda la ley, de lo que impone el más elemental respeto a la justicia, continúan clausurados. Así que, los trabajadores permanecen por ahora excluidos de la normalidad restablecida el día 22.

Y nosotros queremos acerca de este hecho apuntar lísa y llanamente unas consideraciones.

Somos enemigos de las estridencias y de las campañas de escándalo sistemáticas. Pero hay momentos en que las reputamos indispensables. Y entonces, sin medir de antemano las consecuencias que de ella puedan derivarse, las llevamos a cabo con todos los ardores de que somos capaces.

Sabemos quiénes son los que han puesto vivo empeño en que las organizaciones obreras fueran colocadas al margen de la ley, so pretexto de que es este el único medio viable de que la tranquilidad sea completa.

Conocemos al detalle el alcance verdadero de ciertas conversaciones con este asunto relacionadas.

Conocemos punto por punto los informes enviados al Gobierno acerca de los sindicatos, de la Confederación y de sus hombres.

Sabemos de una manera positiva otras varias cosas. Y las cosas que sabemos demuestran palpablemente que no falta quien está empeñado en privar a los trabajadores de sus naturales medios de defensa. Hay alguien que, rompiendo la neutralidad obligada en el desempeño de ciertas funciones, ha entrado abiertamente en hostilidad contra las organizaciones.

Ello tiene una explicación que nos reservamos por ahora, pero que, si se imponen las circunstancias, exppondremos sin ambages ni rodeos más adelante.

No hemos de discutir si se trata de un caso de venalidad o de simple omisión a poderes irresponsables y ocultos que en determinados casos tienen fuerza suficiente para barrenar la ley.

No nos interesa. Lo que sí nos im-

porta, es que la injusticia que nos mueve a la protesta, venga de quien venga, sea cuanto antes reparada.

Si no lo es, si se trata de mantenerla, entonces pondremos en claro con pelos y señales quiénes son los responsables. Y haremos lo que sistemáticamente no queremos hacer. Hemos de tratarle a Dios de tú. Y nuestra prosa ha de encender yescas. No es una amenaza. Es una promesa...

Este secretariado, animado por el vehemente deseo de que triunfe nuestra justa causa, y a fin de que los apasionamientos y las impaciencias no dificulten nuestra obra, ruega a todos los compañeros que, en momentos críticos y decisivos, tengan serenidad y dominio de sí mismos. En esta hora grave, los hombres que tenemos la gran responsabilidad de inspirar y de orientar a la Confederación tenemos el deber ineludible de influir y determinar los acontecimientos; en una palabra, es preciso aplicar nuestro esfuerzo y nuestra inteligencia de forma que haga triunfar la noble causa que defendemos.

Esperando ser comprendidos, os deseamos salud y comunismo libertario.—Por el Comité Nacional, Francisco Arín.

Los conservadores ingleses aprovecharán la indiferencia del Gobierno laborista ante el problema del paro para derribarlo

Londres, 23.—Los conservadores no ocultan su decidido propósito de intentar a toda costa derribar al Gobierno, y para ello esta misma semana presentarán ante la Cámara de los Comunes una moción de censura para el Gabinete Mac Donald, al que acusarán de pasividad e incapacidad para resolver el problema de los sin trabajo.

La creencia general que este nuevo asalto conservador fracasará igual que los anteriores por el apoyo que prestarán los liberales a los abortistas.—Atlante.

El Capitán General de Zaragoza ha firmado la sentencia del Consejo de Guerra de Jaca

Madrid, 23.—El capitán general de Zaragoza ha llegado a Madrid y ha aprobado la sentencia por los sucesos de Jaca. Por lo tanto la sentencia es firme y no pasará al Supremo de Ejército y Marina.—Atlante.

CORREO DE FRANCIA CONMEMORACION DE LA COMUNA

Hoy se conmemora en Francia, pero de un modo muy particular en París, el 60 aniversario de la Comuna de 1871.

Los comunistas, como todos los años, celebrarán un mitin. Los anarquistas, otro. Repitiendo lo que dijo Marx pocos días después de la batalla decisiva, que ensangrentó para siempre el nombre de Gallifet, dándole en la Historia categoría de verdugo, los comunistas afirman que el fracaso de la Comuna fué debido al hecho de no haber organizado y robustecido debidamente el Poder. Los anarquistas, fieles a sus postulados, cuyo valor es enriquecido a diario por la experiencia, dirán que el gran error de los parisinos consistió en no destruir desde el primer momento, hasta el último vestigio de autoridad y en no declarar patrimonio común toda la riqueza. Y demostrarán a la luz de los mismos hechos, que si el pueblo hubiese podido dar rienda suelta a sus magníficas espontaneidades, el resultado de aquella epopeya grandiosa habría sido muy distinto.

Esas manifestaciones discordantes aprovechan para dar idea de la virtualidad y del arraigo de las tendencias en choque permanente.

LAS TRISTES AVENTURAS DEL FENICIO

Hay que convenir en que al gran Cambó no le es propicia la suerte. Pero la cosa ha sido esta vez merrocotuda. Después del fracaso estrepitoso de ese parto de los montes que su genio—su mal genio—articuló en forma de partido, sólo le faltaba tropezar con Ortega y Gasset, que lo está zarandeando sin consideraciones de ningún género, como a un pelele.

El gigante descubre los megafónicos recursos intelectuales del pigmeo. Demanda por completo su capacidad política y financiera. Demuestra que caben en el hueso de una caja de cerillas y no la llenan. Y el pigmeo disfruta como puede su inferioridad. La suya es una inteligencia limitada y cansina. Es tarde en comprender el pensamiento del adversario, en descubrir su punto flaco y en encontrar la respuesta que le conviene. Pobre polemista. Mal parlamentario.

Sin embargo, donde no llegan sus luces hace llegar sus desplantes. Pero es éste un recurso de leguleyo que no pega con el contrincante que le ha salido al paso.

Es áspero, rudo, cortante. Pero la suya es una rudeza desgarbada, montaran, sin elegancia. Su prosa es ordinaria, invertebrada y sin alas. Sin corrección en el ritmo. Sin originalidad en la forma. Sin el adorno de una sola imagen. Nada.

Su megalomanía alcanza extremos inverosímiles. Es un Catilina auténtico, bien que sin conspiraciones y sin armas. Las dos obsesiones dominantes de su vida son conquistar el Poder y ganar pesetas.

Fenicio ante todo, trafica con la política como podía traficar con cargamentos de bacalao o de tomates. Y se le comprende mejor en ese plan que interviniendo como jefe de un Gobierno en los debates parlamentarios.

Después de su encuentro histórico con el atleta, de quien esperaba gracia, la media docena que aún le hacían caso, se han vuelto la espalda. Y su papel se cotiza de día en día más bajo.

Ortega y Gasset, luego de hacerle trizas todos los valores que ocultan su vacuidad, de un sarrazo, despiadadamente, le ha hundido en el lecho de Procustes. Y lo ha retirado de la circulación como se hace con los valores falsos.

Cambó quiso salvar ayer a la Monarquía.

Pero hoy está buscando quién le salve.

Los anarquistas asistirán en masa al mitin de los comunistas. Y vice versa. Habrá controversias. Y éstas conducirán al choque. Es la forma en que se patentiza cada año el odio que los dos bandos se profesan recíprocamente. Y la multitud apiñada a lo largo del Muro de los federados, convertirá aquellos terrenos en una especie de campo de batalla.

Sin embargo, luego, cuando esté a punto de renacer la calma, las dos masas, olvidando lo que las separa y teniendo en cuenta únicamente aquello que le es común, se fundirán en una sola para hacer frente a las furias de los subordinados de Chiappa. Ya es sabido de antemano cuál será el balance de la jornada. Unos heridos y contusos. Varias detenciones. Y por la noche, una nota del prefecto a la Prensa diciendo que a pesar de los disturbios que, de acuerdo comunistas y anarquistas, se preparaban, la intervención oportuna y energética de los «agentes», ha logrado salvar el orden.

Y todo quedará en paz hasta el otro año.

D. FONTE
París, 18 marzo.

Anoche circuló por Madrid la noticia de que los procesados por el manifiesto de diciembre habían sido puestos en libertad

Madrid, 23.—Antes de las ocho de la noche comenzó a circular por Madrid el rumor de que iban a ser puestos en libertad los procesados de la Cárcel de Madrid por los sucesos de diciembre.

A las afueras de la cárcel acudieron numerosos periodistas, fotógrafos y mucho público. A las nueve menos cuarto llegó el señor Osorio y Gallardo acompañado del señor Sánchez Román.

El primero dijo a los periodistas: —Ya conocen ustedes la sentencia. Se le preguntó acerca de si serían puestos en libertad los presos esta noche, y contestó que no lo sabía. Añadió que había hablado con los señores Burguete y García Parraño, y que creía que serían puestos en libertad mañana o pasado mañana.

Los señores Osorio y Gallardo y Sánchez Román entraron en la cárcel, y al salir manifestaron:

—Los presos no tienen noticia de cuándo serán puestos en libertad. El director de la cárcel no tiene orden ninguna.

Creemos que mañana o pasado mañana serán puestos en libertad, pero si salieran esta noche—añadió el señor Osorio y Gallardo—, jugaría el hecho como una medida muy oportuna de Gobierno.—Atlante.

NOTICIAS OFICIALES

El señor Márquez Caballero, al recibir a los periodistas manifestó que había cambiado impresiones con una Comisión de los Sindicatos Unicos que le visitó para solicitar la reapertura de sus respectivos locales, para ver si era posible hallar una fórmula que permitiera encauzar la vida de los Sindicatos por cauces legales.

Como consecuencia de la gestión que dejamos consignada, hoy, a las once de la mañana, los elementos directivos de dichos Sindicatos, penetrarán en los respectivos domicilios, debidamente autorizados, y recogerán la documentación y listas de afiliados para que pueda examinárselas el gobernador.

A las siete de la tarde volverán a entrevistarse con el señor Márquez Caballero, siendo muy probable que de esta reunión salga el permiso de reapertura.